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Honorable Junta Directiva de la Facultad de Ciencias de la Comunicación: 

E n cumpl imiento de los l ineamientos que 

establece la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma 

de Nuevo León, capítulo 5°., artículo 30 en su fracción 

7a., así como lo dispuesto por el Reglamento Interno de 

esta facultad aprobado el 30 de marzo de 1998, el día 

de hoy, acudo ante ustedes como responsable de la 

dirección de la Facultad de Ciencias de la Comunicación, 

para presentar el Informe de actividades que comprende 

de octubre de 1998 a octubre de 1999. 



o r t D e s d e ei in i c io d e mi g e s t i ó n e s t a b l e c í los l i n e a m i e n t o s 

g e n e r a l e s de mi a c t u a c i ó n al f r e n t e d e la i ns t i t uc ión q u e 

se r e s u m e n en : 

El manejo l impio, t ransparente, honesto y 

eficiente de todos los recursos materiales y 

financieros. 

Una o r ien tac ión humanís t i ca en nuest ras 

relaciones internas y externas. 

F i rme c o m p r o m i s o de es tab lece r v í ncu los 

permanentes con el entorno social, a fin de que 

haya un equil ibrio entre los servicios educativos 

que o f r ecemos y los r e q u e r i m i e n t o s de la 

sociedad, de profesionistas e investigadores de 

exce lenc ia en t o d o s los campos de la 

comunicación. 

Los l i n e a m i e n t o s a n t e s s e ñ a l a d o s s o n la p r e m i s a b á s i c a 

q u e se h a n c o m p r o m e t i d o a c u m p l i r l os r e s p o n s a b l e s de 

c a d a u n a de las s e c r e t a r í a s , á r e a s y d e p a r t a m e n t o s q u e 

Apoyo permanente a todos los p royec tos 

académicos que tiendan a garantizar la calidad 

de la docenc ia así como del p roceso de 

enseñanza - aprendizaje. 
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c o l a b o r a n en mi a d m i n i s t r a c i ó n , q u i e n e s d e b e n 

coord inarse y reportar sus actuaciones y act iv idades a 

las dos ins tanc ias en las que apoyo mis labores de 

d i r e c c i ó n : una S u b d i r e c c i ó n A d m i n i s t r a t i v a y una 

Subd i recc ión Académ ica , nombradas de acue rdo al 

reglamento vigente. 

Quiero refer i rme a la constante y cer tera labor que han 

venido desempeñando los integrantes de las comisiones: 

de H o n o r y J u s t i c i a , L e g i s l a t i v a , de L i c e n c i a s y 

N o m b r a m i e n t o s , de H a c i e n d a y A c a d é m i c a , en 

cumpl imien to de las responsab i l i dades que ustedes, 

miembros de esta H. Junta Direct iva les han confer ido. 

Deseo agradecer al equipo de t rabajo que me acompaña 

en la a d m i n i s t r a c i ó n , por el a m p l i o e s p í r i t u de 

colaborac ión que han manifestado para l levar a cabo la 

i m p l e m e n t a c i ó n de los c a m b i o s p e r t i n e n t e s en la 

inst i tución, part icularmente en lo referente a la Reforma 

Académica -a la que me referiré en detalle más adelante-

reforma que representa un reto y compromiso, acorde 

con el proyecto Vis ión UANL 2006, compromiso que a 

la vez, nos ofrece la opor tun idad para colocar a nuestra 

facul tad a la vanguard ia académica y tecnológica ante 

los cambios y avances que se están dando en los campos 

de la información y de la comunicac ión. 

Mi gratitud y reconocimiento a la planta docente, así como 

al personal técnico y administrat ivo, por su apl icación y 

dedicación a las tareas inherentes a sus act iv idades. 

Muy par t i cu la rmente , quiero re fer i rme al sector más 

importante y la razón misma de existir como institución 

educat iva, nuestros a lumnos, de quienes he recibido el 

más decidido apoyo y comprens ión a los cambios que 

estamos real izando, ya que están conscientes de que 

éstos van or ientados en beneficio de su mejor formación 

y preparación profesional y humana. 

A s i m i s m o , qu ie ro hacer m e n c i ó n espec ia l al apoyo 

incondicional que nos ha brindado el Dr. Reyes S. Tamez 

Guerra, rector de nuest ra Máx ima Casa de Estudios, 

quien s iempre ha mani festado, con acciones, su interés 

en apoyar nuestros proyectos de desarrol lo. 

El presente documento es una síntesis de lo real izado 

en un año de act iv idades; sirva entonces como punto de 

part ida para establecer las metas y objet ivos del próximo 

período, para seguir s int iéndonos: 

¡Orgullosamente Universitarios! 



L a U n i v e r s i d a d A u t ó n o m a de N u e v o L e ó n , 

consciente de la importancia de su función social en la 

formación y capaci tac ión de recursos humanos aptos 

para su inserción en un ambiente competi t ivo, der ivado 

de una e c o n o m í a g l o b a l i z a d a , ha e m p r e n d i d o un 

profundo cambio estructural en la educación superior que 

se manif iesta en el proyecto Visión UANL 2006, en el 

que se establecen metas y objetivos acordes con los más 

altos estándares de cal idad y competencia nacional e 

internacional. 

En este contexto, nuestra facultad está empeñada en 

construir las bases para actual izarse y estar acorde a 

las condic iones que hoy nos presenta el mundo. 

Para tal efecto, me he compromet ido en nombre de la 

f a c u l t a d a d e s a r r o l l a r el p r o y e c t o de la R e f o r m a 

A c a d é m i c a , p r o y e c t o q u e hoy c o n s i d e r o el m á s 

importante de mi gest ión, por lo que quiero invitarlos a 

part ic ipar en él y exhor tar los para que todos unidos, 

or ientemos nuestras acciones con lo mejor de nuestro 

esfuerzo y experiencia hacia la conclusión del mismo. 



¿Por qué la reforma académica? 

La g loba l izac ión comprende una ser ie de camb ios y 

real idades en la cultura, la economía, la polít ica y otras 

muchas áreas del quehacer humano, cambios que sin 

duda, t ienden hacia un nuevo orden social. A lgunos lo 

denominan "Sociedad de la Información", otros "Sociedad 

G l o b a l i z a d a " ; ya s e a uno u o t ro el n o m b r e , t a l e s 

t ransformac iones no serían posibles sin la concur renc ia 

de los nuevos medios y tecnologías de comunicac ión y 

del manejo de la información. 

En la d i n á m i c a de es te n u e v o e n t o r n o h u m a n o , la 

caracter izac ión de las re lac iones estará basada en los 

esfuerzos para convert i r la información en conocimiento, 

así como la propagac ión y distr ibución del mismo, es 

decir, establecer vínculos eficientes de comunicación con 

la soc iedad. De ahí en tonces que el reto de nuest ra 

facul tad es el de prepararnos para la formación de los 

profesionales de la comunicac ión que la nueva soc iedad 

demanda, y a la vez, que la oferta educat iva de esta 

inst i tución sea cons iderada como un amplio abanico de 

áreas de opor tun idad para nuestros a lumnos. 

Hace un año, aquí mismo informé acerca de la evaluación 

d i a g n ó s t i c a q u e r e a l i z a r o n l os C o m i t é s 

In ter ins t i tuc iona les para la Eva luac ión de Educac ión 

Super ior (CIEES) en coord inac ión con la Secretaría de 

P l a n e a c i ó n y D e s a r r o l l o U n i v e r s i t a r i o , en n u e s t r a 

facul tad. 

El reporte de la evaluac ión nos mostró, en un anál isis 

real ista, una serie de condic iones problemát icas de la 

i n s t i t u c i ó n , a c o m p a ñ a d o de r e c o m e n d a c i o n e s , 

propuestas y opc iones viables, que de l levarlas a efecto, 

nos permit i r ían un mejor desempeño como inst i tución 

educat iva de estudios super iores en comunicac ión. 

Luego de eva luar d iversas a l te rna t ivas y cons iderar 

a lgunas op in iones exper tas, cons ideré conveniente y 

opor tuno, proponer y realizar una re forma académica 

integral, la cual, estoy consciente de el lo, impl ica una 

s e r i e de c a m b i o s e s t r u c t u r a l e s , n o r m a t i v o s y 

administrat ivos que sin duda representan un reto, pero 

por nues t ra par te , los c o n s i d e r a m o s como área de 

o p o r t u n i d a d , que en t re o t r as c o s a s , nos pe rm i t i r á 

in tegrarnos al plan general del proyecto Visión UANL 

2006. 

Además, como propósi to adicional, nuestra inst i tución 

es ta rá en c o n d i c i o n e s de asp i ra r al reconoc im ien to 

internacional a t ravés de la Comis ión de Univers idades 



de la Southern Assoc ia t ion of Co l leges and Schoo ls 

(SACS) 

Para desar ro l la r el p royec to , me permit í nombrar al 

Com i té de la R e f o r m a A c a d é m i c a , c o n f o r m a d o por 

des tacados maes t ros y los t i tu lares de la Secretar ía 

Académica , la Divis ión de Estudios de Posgrado y la 

Coordinación de Proyectos Académicos de la facul tad, 

quienes se coord inan con la Subdirección Académica y 

c o n d i v e r s a s i n s t a n c i a s u n i v e r s i t a r i a s c o m o s o n : 

Secretaría General, Secretaría Académica, Secretaría de 

P laneac ión y Desar ro l l o Un ive rs i ta r io , D i recc ión de 

P r o y e c t o s A c a d é m i c o s , D i r e c c i ó n de A c r e d i t a c i ó n 

I n t e r n a c i o n a l , la C o m i s i ó n de E s t u d i o s G e n e r a l e s 

U n i v e r s i t a r i o s y el C e n t r o de A p o y o y S e r v i c i o s 

Académicos, además, este comité se ha encargado de 

ob tener aseso r ía de o t ras ins t i t uc iones af ines y de 

expertos en el área. El Comité de la Reforma Académica 

es asesorado por el Dr. Eleuterio Zamani l lo, experto en 

diseño curr icular tanto a nivel de l icenciatura como de 

posgrado. 

El p r o g r a m a de t r a b a j o del C o m i t é de la R e f o r m a 

Académica , c o m p r e n d e d iversas e tapas y l íneas de 

acción. Como paso prel iminar, decidió l levar a cabo una 

invest igación previa en las s iguientes áreas: 

Estudio de seguimiento a egresados 

• Análisis y evaluación de otros planes de estudios 

de escuelas de comunicación 
Consultas con expertos 

• Entrevistas a consultores empresariales, y 

• Análisis del mercado laboral directamente con 

empleadores. 

De los r e s u l t a d o s de la i n v e s t i g a c i ó n se t o m a r o n 

acuerdos y desarro l laron los cr i ter ios para determinar, 

entre otras cosas: 

El perfil óptimo del estudiante de nuestra facultad 

Caracterización del papel del docente, quien en el 

nuevo plan, asumirá responsabilidades diversas 

como facilitador; a s e s o r o tutor en el proceso de 

enseñanza-aprendizaje 

Establecimiento de un criterio curricular flexible 

basado en un sistema por créditos 

Oferta de carreras profesionales en dos vertientes: 

Una como profesional asociado y otra a nivel de 

licenciatura 



Ampliación de la oferta hacia el posgrado con 

diplomados, maestría y posteriormente, doctorado 

Establecimiento de normas para la infraestructura 

administrativa, tecnológica y pedagógica requeridas 

en el nuevo contexto de la reforma. 

El s i s t e m a de c r é d i t o s c o m o i n s t r u m e n t o de 

f lexibi l idad (*) 

(*) Conceptos extractados del documento presentado como 
ponencia en la XIV Asamblea General ordinaria de la 
ANUIES celebrada en Tepic, Nayarit en octubre de 1972 
por Olac Fuentes Molinar, del Centro de Planeación Nacio-
nal de la Educación Superior. 

Uno de los prob lemas detectados durante la evaluación 

diagnóst ica, fue el relat ivo a la estructura que poseemos 

actualmente y que deriva en una rigidez académica difícil 

de superar. 

Tal r igidez se caracter iza por factores como: la duración 

uniforme de los estudios, que impide a los estudiantes 

realizar sus act iv idades académicas de acuerdo a sus 

condic iones y capac idades personales; la inexistencia 

de sal idas al ternat ivas a di ferentes niveles escolares; el 

a i s l am ien to y a u t o s u f i c i e n c i a de nues t ras c a r r e r a s 

impidiendo la movi l idad de los estudiantes entre diversas 

áreas de conoc imien to y produc iendo una fo rmac ión 

unilateral y f ragmentar ia; la uni formidad de los planes 

de estudio que imposibi l i ta la adecuación de los estudios 

a los in tereses vocac iona les ind iv iduales, y a la vez, 

l imitando el surgimiento de nuevas especia l idades; un 

formal ismo reglamentar io sobrevalorado en detr imento 

de otros requis i tos más s ign i f icat ivos, como el logro 

d e m o s t r a d o de o b j e t i v o s de a p r e n d i z a j e ; u n a 

coord inación inter inst i tucional l imitada o inexistente que 

obstacul iza la real ización de act iv idades cooperat ivas y 

que d i f i cu l ta la mov i l i dad de es tud ian tes ent re una 

insti tución y otra. 

Estoy convenc ida de que se requ iere es tab lecer un 

programa estratégico integral de transformación, que nos 

conduzca a la adopción de medidas para la el iminación 

de la r igidez académica, tanto en los contenidos como 

en las carreras. 

Una de tales medidas será el establecimiento del s istema 

de c r é d i t o s c o m o i n s t r u m e n t o de f l e x i b i l i d a d , que 

cier tamente impl icará una t ransformación de la práct ica 

educat iva real, y permit i rá que la enseñanza profesional 

adquiera f lexibi l idad en varias d imensiones. 



Como definición operat iva, se denomina crédito al valor 

que se otorga a una asignatura o act iv idad de aprendi-

zaje de acuerdo con ciertos e lementos (como objet ivos 

educat ivos, complej idad, t iempo requer ido, medios ne-

cesar ios para real izarla, capac idad y carácter fcrmati-

vo, etc.) para luego ser expresada en unidades numéri-

cas var iables. 

En una pr imera dimensión, dentro de una carrera, el uso 

del s is tema de crédi tos posibi l i tará: 

Flexibilidad en el tiempo. El estudiante podrá 

ajustaría intensidad de los estudios a sus condiciones 

y capacidades individuales 

Flexibilidad en el contenido educativo. El 

estudiante podrá seleccionar entre varías alternativas, 

las actividades de aprendizaje que cumplan objetivos 

equivalentes, así como combinar asignaturas que 

configuren una especialidad dentro de su profesión 

Flexibilidad en cuanto a las posibilidades de 

egreso, pues previa determinación del número y tipo 

de créditos requeridos en cada caso, será posible 

producir egresados en varios niveles escolares con 

certificación para el desempeño ocupacional 

especializado. 

En lo relat ivo a la d imens ión inst i tuc ional , el uso del 

s istema de crédi tos posibi l i tará: 

Que en la formación profesional dentro de una 

especialidad se utilicen los recursos humanos y 

materiales, asignaturas y otras actividades de 

aprendizaje pertenecientes a varias carreras o incluso 

a otras escuelas. 

Existirán los mecanismos e infraestructura para 

la creación de nuevas especialidades profesionales, 

utilizando los recursos existentes bajo nuevas 

combinaciones 

Facilitará el cambio de estudiantes de una 

especialidad a otra, sobre todo cuando pertenezcan 

a una misma área de conocimiento. 

En una tercera d imensión, entre las inst i tuciones que 

util icen el s is tema de créditos, posibi l i tará la creación de 

inst rumentos que permitan el t ras lado de estudiantes y 

conduci rá al establecimiento de normas más senci l las y 

func iona les para la reva l idac ión y reconoc imiento de 

estudios. 



O t i Comité de la Reforma Académica 

El proyecto de la Reforma Académica t iene un avance 

general, al mes de octubre, del 80%. El Comité de la 

Reforma Académica planteó sus act iv idades y acc iones 

en diversas etapas, algunas de ellas ya terminadas, otras 

se encuent ran en proceso de desarrol lo o a punto de ser 

conclu idas. Estas etapas las resumo en lo siguiente: 

Investigación diagnóstica. 

Establecimiento de perfiles. 

Planeación estratégica operacional del proyecto. 

Rediseño del plan general con la inclusión del 

sistema de créditos. 

Definición de la identidad disciplinaria y de los 

objetivos generales de la institución, de sus carreras, 

especialidades y licenciaturas. 

• Abrir la discusión de la problemática y 

perspectivas del programa. 

Definición de las asignaturas, contenidos, 

objetivos de aprendizaje, metodología y criterios de 

evaluación. 

Proponer criterios para procedimientos de 

ingreso y de promoción académica, así como planes 

de formación y actualización en el contexto de la 

reforma. 

• Establecimiento de mecanismos para la 

autoevaluación institucional. 

• Definición de la infraestructura normativa, 

tecnológica y administrativa para la implementación 

de la reforma. 

• Establecer criterios para el desarrollo de 

programas de vinculación con instituciones y 

organismos externos 

Poner en práctica acciones y mecanismos de 

implementación. 

El plan general de la reforma académica estará acorde 

con el modelo educat ivo propuesto en el proyecto Visión 

UANL 2006, y las nuevas tendencias de la educación 

superior para el siglo XXI. En este modelo se contemplan 

los siguientes aspectos: 

• Mejoramiento de la calidad académica y humana 

de la planta docente 

Capacitación de los maestros para que opten por 

los nuevos enfoques hacia la cultura de la excelencia 

académica 

Orientación hacia un trabajo profesional docente 

abierto a las condiciones cambiantes del entorno 



o r y i Enfatizar el pensamiento creativo y promover la 

formación de valores éticos y morales 

Orientación pedagógica hacia la investigación, 

la regulación del propio proceso de aprendizaje y la 

experiencia significativa y colaborativa 

Creación de espacios que permitan facilitar la 

generación y adopción del conocimiento, en lugar del 

esquema tradicional de sólo la transmisión de 

información. 

Aco rde a los a r g u m e n t o s que aquí he seña lado , el 

proyecto de nuest ra re fo rma con temp la un e s q u e m a 

curr icular f lexible por crédi tos, en formato matr icial , en 

el que en los niveles iniciales de la carrera, part iendo de 

un t ronco común , se o f recerá un ampl io aban ico de 

materias humaníst icas y de comunicación, así como otras 

técnicas y prácticas del que los educandos seleccionarán 

las más afines a su or ientación vocacional para obtener, 

si así lo deciden, el grado de profesional asociado. 

Por otro lado, para quienes opten por la l icenciatura, se 

ofrecerán además de las mater ias de formación básica, 

o t ras as i gna tu ras o r i e n t a d a s a la i nves t i gac ión , de 

complementac ión teór ica y de especia l ización. 

C o m o ya he s e ñ a l a d o , el a v a n c e del p r o y e c t o es 

signif icat ivo; en este momento nos encont ramos en la 

fase de tomar los acuerdos def in i tor ios para la tab la 

curr icular y los contenidos programát icos. 

Es prec isamente en esta etapa, y así lo deseo subrayar, 

en la que considero de la mayor importancia, la inmediata 

y dec id ida part ic ipación de toda la planta docente en 

c o o r d i n a c i ó n c o n sus a c a d e m i a s , p u e s t o que los 

maest ros forman una parte fundamenta l de la reforma, y 

son a la vez, quienes con su mejor exper iencia, habrán 

de enr iquecer y dignif icar este magno proyecto para las 

próx imas generac iones. 

Contando con su generosa colaboración, puedo anticipar 

mi propósi to de implementar el programa en los pr imero 

y segundo semest res , a partir del próximo ciclo escolar 

febrero- jul io del año 2000. ¿Qué mejor manera de iniciar 

el nuevo milenio? 

Quiero aquí señalar que la implementac ión de la reforma 

se irá dando paulat inamente y no interferirá con el plan 

de estudios actual, antes bien, nos permit i rá actual izar y 

enr iquecer sus contenidos como un valor agregado. 



Olí? 
Por otra parte, en el marco del proyecto Visión UANL 

2006, a t ravés de la Coordinación de Estudios Generales 

U n i v e r s i t a r i o s la f a c u l t a d es tá c o l a b o r a n d o con la 

u n i v e r s i d a d m e d i a n t e la pa r t i c i pac ión de va r i os de 

nuestros maestros, quienes integran diversos comités 

en las á r e a s de exp res ión ora l y escr i ta , s i co log ía , 

pensamiento creat ivo y formación de emprendedores . 

Durante todo el año han concurr ido a tal leres y reuniones 

de trabajo para el diseño y elaboración de los contenidos 

de los l ibros de texto y los cr i ter ios que serán apl icados 

para los es tud ios gene ra les que se in teg ra rán a la 

curr icula de todas las carreras de la univers idad, sea 

como mater ias obl igator ias u optat ivas. 

El proyecto de la Coord inac ión de Estudios Genera les 

Un ivers i ta r ios , con temp la desar ro l la r p r o g r a m a s v ía 

te leconferencia para d iversas mater ias, por lo que he 

propuesto como parte de la infraestructura del mismo, la 

uti l ización de las instalaciones de nuestra dependenc ia , 

mismas que a la vez se ver ían benef ic iadas con las 

adecuac iones y actual izaciones pert inentes. 

Por o t r a p a r t e , an te la D i r e c c i ó n de A c r e d i t a c i ó n 

Internacional de la UANL, es tamos representados en los 

c o m i t é s de e s t u d i o : P r i n c i p i o s de A c r e d i t a c i ó n y 

Cond ic iones de Elegibi l idad; Propósi to y Elegib i l idad; 

Organizac ión, Administración y Entidades Centrales, así 

como el Comité Editorial. 

¿Qué corresponde a nuestra facultad? 

Considero que participar en el mundo de la comunicación 

y del manejo de la información y tener acceso a la ciencia 

y a la tecnología, representa una alta responsabi l idad; 

el manejo ético y moral del contenido de los mensajes 

en f o r m a y f o n d o . De i g u a l m a n e r a , e x i g e s a b e r 

administrar los avances tecnológicos que se dan en los 

nuevos medios y en las te lecomunicac iones. 

Una Facul tad de Comunicac ión compromet ida con su 

t iempo y con su comun idad no puede a is larse de la 

industr ia de la comunicac ión, a riesgo de permanecer al 

margen del mundo real. 

Debe buscar un sentido social en la formación de los 

profesionales de la comunicac ión; susci tar un análisis 

crítico de los procesos comunicat ivos y tomar conciencia 

de las ex igencias, problemas y necesidades del mundo 

del t rabajo, de la comun idad y del país para promover 

valores y enr iquecer las pos ib i l idades de servic io de 

nuestros egresados. 
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Debe fortalecer la formación integral a t ravés de nuevos 

a m b i e n t e s y m é t o d o s e d u c a t i v o s a p o y a d o s c o n 

h e r r a m i e n t a s t e c n o l ó g i c a s q u e o p t i m i c e n las 

exper iencias pedagógicas, faci l i ten la const rucc ión de 

nuevos conoc im ien tos y pos ib i l i ten los p rocesos de 

social ización, in teracción y comunicac ión. 

N u e s t r a f a c u l t a d t i e n e e n t o n c e s c o m o m i s i ó n , la 

f o r m a c i ó n i n t e g r a l de p r o f e s i o n i s t a s , m a e s t r o s e 

invest igadores capaces de identif icar, analizar y resolver 

problemas de comunicación, plenamente compromet idos 

con el desarro l lo de su comun idad ; p reparados para 

fomentar y difundir la cultura; ser promotores del cambio 

para el desarrol lo así como de los más altos valores; 

desarrol lar procesos de análisis, síntesis, act i tud crít ica, 

evaluación y capac idad en la toma de decis iones; ser 

compet i t ivos a nivel in ternacional ; estar d ispuestos a 

responder a los retos del mundo de hoy, abiertos al futuro 

y sentirse compromet idos para trabajar en el logro de la 

just ic ia y del bienestar social. 

Los anter iores conceptos fueron cons iderados como la 

parte medular del proyecto de la reforma académica, por 

lo que han sido conver t idos en metas y objet ivos del 

mismo. 

Espero y agradezco su comprens ión a las acciones que 

hemos emprendido como respuesta inst i tucional a las 

demandas de la soc iedad y de nuestra universidad, para 

responsabi l izarnos de la const rucc ión de nuestro propio 

futuro ante la inminente l legada del siglo XXI. 
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Aspectos Académicos 
Subdirección Académica 

E s t o y convencida de que en la educación integral 
está f incada la misión de nuestra institución, por lo que 
insisto en señalar que la or ientación de mi administra-
ción estará guiada pr imordialmente al quehacer acadé-
mico; así lo ofrecí y así deseo cumplir lo. En este senti-
do, cuento con el val ioso apoyo de la Subdirección Aca-
démica, la cual forma parte del Comité de la Reforma 
Académica. 

Se coordinan con esta subdirección en todas sus activi-
dades y acciones: la Secretaría Académica, la Coordi-
nación de Proyectos Académicos y por supuesto, los je-
fes de área y los coordinadores de academia y la Socie-
dad de Alumnos. . Además, se hace cargo de la formula-
ción de los horarios de los maestros. 

Tiene además, entre otras responsabi l idades, asesorar, 
coordinar y supervisar la planeación y real ización de los 
eventos, conferencias y actos de corte académico que 
se celebran en la facultad. 

Coordinación de Proyectos Académicos 

La C o o r d i n a c i ó n d e P r o y e c t o s A c a d é m i c o s v i e n e 
t r a b a j a n d o d e s d e s e p t i e m b r e d e 1 9 9 7 . T i e n e 
a s i g n a d a s d i v e r s a s r e s p o n s a b i l i d a d e s ; f o r m a pa r te 
de l C o m i t é de la R e f o r m a A c a d é m i c a , as í c o m o de 
la C o o r d i n a c i ó n d e E s t u d i o s G e n e r a l e s 
U n i v e r s i t a r i o s e n e l á r e a d e f o r m a c i ó n d e 
e m p r e n d e d o r e s ; c o o r d i n a las a c t i v i d a d e s de l p ro 
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función más relevante es la de servir de enlace entre la 
facul tad y las inst i tuciones y organ ismos externos de 
educac ión superior. De igual forma, se coordina con las 
diversas áreas y depar tamentos de la univers idad para 
el desarrol lo, t ramitación y registro de los proyectos y 
programas que serán apl icados en la facultad. 

Los organ ismos a los que hago referencia son los si-
guientes: 

• Programa para el Mejoramiento del Profesorado 
(PROMEP) 
• Fondo de Modern izac ión para la Educación Supe-
rior (FOMES) 
• Consejo Nacional para la Enseñanza y la Investi-
g a c i ó n de l as C i e n c i a s de la C o m u n i c a c i ó n 
(CONEICC) 
• Comités Inter inst i tucionales para la Evaluación de 
la Educación Superior (CIEES) 
• Asociac ión Nacional de Univers idades e Institutos 
de Enseñanza Superior (ANUIES) 

Por parte de la universidad: 

• Secretaría Académica de la UANL 
• Centro de Apoyo y Servicios Académicos (CASA) 
y 
• Secretaría de Planeación y Desarrol lo Universi ta-
rio. 

Programa para el Mejoramiento del Profesorado 

(PROMEP) 

Es el programa que t iene establecido la Secretaría de 
Educación Públ ica (SEP), a t ravés de la Subsecretaría 
de Educación Superior e Investigación Científica (SESIC) 
y la Dirección General de Educación Superior, el que 
opera en conjunto con las inst i tuciones de estudios su-
per iores; sirve para el for ta lecimiento de sus cuerpos 
docentes mediante el apoyo con becas que otorga la SEP 
y el C o n s e j o N a c i o n a l de C i e n c i a y T e c n o l o g í a 
(CONACYT) , a los maestros que desean realizar estu-
dios de posgrado tanto en el país como en el extranjero. 

El programa contempla apoyos adic ionales, como la en-
t rega de equipos de cómputo, a quienes han obtenido el 
grado y se comprometen a dedicar sus esfuerzos hacia 
la invest igación. 

La univers idad y la facul tad, también of recemos apoyos 
c o m p l e m e n t a r i o s c o n b e c a s p a r a e s t u d i o s de 
dip lomados, maestr ía y doctorado. 

En el período que informo, hemos otorgado dos becas 
para estudio de doctorado por parte de PROMEP, dieci-
nueve becas para estudio de maestr ía a profesores de 
la facul tad y dos becas para estudios de inglés en Cana-
dá, a otros dos maestros, uno de los cuales obtuvo re-
conocimiento como el mejor a lumno. 
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Fondo de Modernización para ia Educación Superior 
(FOMES) 

El Fondo de Modern izac ión para la Educación Superior 
(FOMES) es un instrumento de apoyo f inanc iero que 
ayuda a superar los rezagos inst i tucionales en mater ia 
de infraestructura. Está or ientado pr inc ipalmente a las 
inst i tuciones públ icas de educación superior. Su propó-
sito es el de inducir y est imular a aquel las estrategias y 
proyectos que por su naturaleza y objet ivos, t iendan a 
transformar la estructura y los procesos de desarrol lo 
de las univers idades de forma que, como resul tado de 
los procedimientos de planeación y evaluación, se con-
vier tan en inst i tuc iones educat ivas modernas, de alta 
cal idad académica y de mayor penetración social. 

En años anter iores, nuestra facul tad se ha visto favore-
cida con la aceptación de diversos proyectos. El año 
pasado se aprobó el proyecto relativo a la moderniza-
ción del Depar tamento de Audio de la Secretaría de Co-
municac ión Tecnológica, pero fue hasta el presente, en 
el q u e p u d i m o s a p l i c a r e l p r e s u p u e s t o p a r a el 
equipamiento de una estación computar izada para pro-
ducción de audio digital no-l ineal de la más alta tecnolo-
gía. En este renglón, hoy nuestra facul tad se encuentra 
a la vanguard ia tecnológica. 

El Depar tamento de Televisión requiere de una actuali-
zación y modernización, por lo que hemos enfocado toda 
nuestra atención en el proyecto FOMES de este año, en 
el cual se contempla el equipamiento de televisión digital 
no-l ineal para este departamento. Por lo pronto, adquir i-

mos una cámara digital con tr ipié y dos editoras digitales 
para grabación. 

Programa Jóvenes Emprendedores 

El programa "Jóvenes Emprendedores" , es un progra-
ma desarrol lado en la univers idad para la formación de 
l iderazgo, que se ha establecido en diversas facul tades. 
Nosotros no queremos quedar al margen, considerando 
la importancia de ofrecer a los estudiantes una orienta-
ción práct ica, por lo que cuenta con todo nuestro apoyo 
hacia los a lumnos part ic ipantes y maestros que los co-
ordinan y asesoran. Jóvenes Emprendedores se mani-
f iesta en dos t ipos de programa: 

Programa Foro de Emprendedores Universitarios 

El Foro de Emprendedores Universi tar ios (FEUNI) t iene 
como objet ivo, motivar a los jóvenes a que desarrol len 
una actitud creat iva y emprendedora, que los incite a lo-
grar la cal idad y excelenc ia en su vida profesional e im-
pulsar la integración universitar ia. 

Bajo este esquema, están inscri tos 30 jóvenes integra-
dos en tres empresas. 

Programa Simulador de Ejercicio Económico Admi-

nistrativo 

El programa Simulador de Ejercicio Económico Adminis-
trat ivo (SIMEC) está enlazado al Global Learning of the 
Business Enterpr ise (GLOBE). Consiste en una asocia-
ción de trabajo en equipo al tamente part icipativo. 
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tos de la real idad, para la creación de una ent idad con 
todos los requisi tos legales. 

Simulan la creación de una empresa, en la que se ma-
nejan todos los parámetros y var iables de una compa-
ñía real: Invest igación de mercados; desarrol lo de pro-
ductos y servic ios; p laneación f inanciera y administrat i-
va; administración de recursos mater iales, tecnológicos 
y humanos; comerc io internacional ; comunicac ión vía 
Internet con otras empresas simi lares para efectos de 
importac iones y expor tac iones; act iv idades bursát i les; 
solución de problemas de producción, a lmacenamiento, 
distr ibución y venta; capaci tación y adiestramiento de 
personal ; implementac ión de estrategias de comunica-
ción; establecimiento de polít icas organízacionales, etc., 
en un en to rno de c o m p e t e n c i a en t re las e m p r e s a s 
virtuales de los demás grupos, que se encuent ran fun-
c ionando en otras escuelas y c iudades de d iversos paí-
ses. 

Por cierto, el proyecto de uno de los equipos formado 
por a lumnos de esta facul tad, logró reconocimiento a ni-
vel nacional al lograr un primer lugar y el derecho de 
part icipar en el concurso internacional, en un primer ni-
vel. 

En cierta forma, estos programas const i tuyen un labora-
torio para el establecimiento de la asignatura "Forma-
ción Empresar ia l" dentro del plan de estudios generales 
de la universidad. 

Secretaría Académica 

La Secretaría Académica forma parte del Comité de la 

Re fo rma Académica , así como del Coord inac ión de 

Estudios Genera les de la UANL y se coordina en sus 

act iv idades con la Subdirección Académica . 

Forman parte de sus responsabi l idades, entre otras: la 

s u p e r v i s i ó n de la a p l i c a c i ó n de los p r o g r a m a s 

curr iculares a través de los coordinadores de academias; 

o rgan izar las j un tas de coo rd inado res y de je fes de 

a c a d e m i a s ; s u p e r v i s i ó n de p r e f e c t u r a y con t ro l de 

a s i s t e n c i a de m a e s t r o s ; c a p t u r a e i m p r e s i ó n de 

exámenes; asignación de fechas y ternas para exámenes 

profesionales; revisión, impresión y distr ibución de los 

p r o g r a m a s c u r r i c u l a r e s ; e n t r e g a de r e s u l t a d o s de 

e v a l u a c i o n e s a m a e s t r o s ; c a l e n d a r i z a c i ó n y 

programación de exámenes. 

Otras acciones fueron: 

La p l a n e a c i ó n , d i seño y rea l i zac i ón de dos cu rsos 

propedéut icos (uno por cada semestre) para alumnos de 

primer ingreso. El curso del semest re actual se extendió 

a dos semanas en el que se implemento la modal idad de 

tal leres para impart ir las mater ias. 



Por tercera ocasión, el Centro Nacional de Evaluación 

para la Educación Superior, A.C. (CENEVAL) se hizo 

cargo de la aplicación, en toda la universidad, del Examen 

Nacional de Ingreso a la Educación Superior (EXANI-

II), para a lumnos de nuevo ingreso. 

A n o s o t r o s n o s c o r r e s p o n d i ó la c o o r d i n a c i ó n y 

supervisión del evento en nuestra facultad, iniciando con 

la rea l i zac ión de un ta l ler de capac i tac ión pa ra los 

a lumnos y maest ros apl icadores y cu lminando con la 

apl icación del mismo. 

Los r esu l t ados del e x a m e n y las c o r r e s p o n d i e n t e s 

a d m i s i o n e s f u e r o n a d m i n i s t r a d o s por el Cen t ro de 

E v a l u a c i ó n U n i v e r s i t a r i a e n c o o r d i n a c i ó n c o n el 

Depar tamento Escolar y de Arch ivo de la UANL y la 

Secretaría de Servic ios Escolares. 

En el mes de mayo, se organizó un curso sobre el manejo 

del p rograma de cómputo SPSS (Paquete Estadíst ico 

para las Ciencias Sociales) dirigido a maestros y a lumnos 

interesados en el área de invest igación. 

Efectuamos el "Curso para la re ingenier ía del plan de 

e s t u d i o s p a r a la l i c e n c i a t u r a e n C i e n c i a s de la 

Comunicac ión" , el cual se desarrol ló a partir del mes de 

octubre de 1998 en tres etapas y en fechas diferentes, 

una p a r a c a d a u n a de las t r e s a c e n t u a c i o n e s . 

También se organizó y llevó a efecto en el mes de junio, 

el acto de en t rega de reconoc imientos a los mejores 

alumnos que t ienen excelenc ia académica. 

Se diseñó y editó el manual de procedimientos para la 

e laborac ión y presentac ión de proyectos de tesis para 

obtención de la l icenciatura. 

El pasado mes de sept iembre real izamos tres reuniones 

informat ivas con todos los maestros, una por cada tur-

no, para dar a conocer el grado de avance de la reforma 

académica. 

Real izamos la promoción, registro y asistencia de los 

maestros que están l levando los cursos de computac ión 

organ izados por la Coordinación de Estudios Genera les 

de la UANL, en el Centro de Apoyo y Servicios Académi-

cos. 

Uno de los objet ivos académicos que nos hemos pro-

puesto para esta administración, es la de reducir al máxi-

mo el ausent ismo magister ial , y como meta para el pre-

sente año, se había f i jado un 95% de asistencia al aula 
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de clase. En este sentido, quiero manifestar les que no 

hemos l legado a la meta, pero nos hemos acercado un 

poco más a ella al a lcanzar un 90.29% de asistencia en 

los tres turnos, que representa un incremento de 1 .19% 

con respecto al año pasado. 

Estoy consciente que para lograr el objet ivo debemos 

de tomar en cons iderac ión diversos factores, entre los 

c u a l e s , los q u e m á s p u e d e n a y u d a r a r e d u c i r el 

ausent ismo de los maestros son: el establecimiento de 

horarios acordes a sus necesidades, de forma que los 

haga compat ib les con sus act iv idades ext raescolares; 

el convencimiento de la importancia que t iene su pre-

senc ia f rente a los a lumnos; el manten imiento de un 

ambiente favorable de comunicac ión con las autorida-

des administrat ivas y de prefectura, donde tomamos en 

cuenta las cont ingencias y s i tuaciones imprevistas; el 

programa de registro personal izado y de reportes quin-

cenales de asistencia, y la publ icación y ent rega de re-

conocimientos semestra les a los maest ros con 100% de 

asistencia. 



L a División de Estudios de Posgrado ofrece dos 

t ipos de programas: El Curso de Especial ización y la 

Maestría en Ciencias de la Comunicación. 

Los egresados pueden optar entre desarrol lar un pro-

yecto de tesis o cursar tres materias de especial ización 

para presentar el examen profesional con opción a su 

t i tulación en la l icenciatura. 

El curso de especial ización sirve además, como actuali-

zación de conocimientos en las discipl inas básicas que 

lo conforman. 

A partir de sept iembre de 1988 a la fecha, se han organi-

zado seis cursos de especial ización para 24 grupos con 

una asistencia total de 712 egresados. 

División de Estudios de Posgrado 
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Se ha est imulado el interés por los estudios de posgrado 

a t ravés de publ icaciones en periódicos y pósters; como 

resultado, con respecto al año anterior, tenemos un in-

cremento de a lumnos en la maestr ía del 94%. En 1998, 

asistieron 80 alumnos a tres cursos, en comparac ión con 

155 (dos de ellos provenientes de Rusia) que han parti-

c ipado en el año actual durante cuatro cursos, según lo 

muestro en la s iguiente tabla: 

Por otra parte, estamos en la etapa final del proceso, 

para la ce lebrac ión de d iversos convenios para el inter-

cambio académico con var ias inst i tuciones educat ivas 

de Cuba, como la Univers idad de la Habana, el Instituto 

Central de Ciencias Pedagógicas, el Instituto Superior 

Pedagógico Lat inoamer icano, el Insti tuto Super ior de 

Artes y la Facul tad de Comunicac ión Visual de la Uni-

vers idad de Holguín, con opc iones para el estudio de 

doctorado. 

Sept iembre- d ic iembre de 1998 

Enero-febrero de 1999 

Marzo- jul io d e l 999 

Agosto-d ic iembre de 1999 

Total 

28 a lumnos 

34 a lumnos 

41 a lumnos 

52 a lumnos 

155 part ic ipantes 

Como información adicional, al día de hoy, tenemos quin-

ce candidatos a posgrado. 

La reforma académica es integral, por lo que también se 

apl icará a los estudios de posgrado de la facultad. 

Se const i tuyó la Comis ión Académica de Posgrado, la 

que tendrá, entre otras responsabi l idades, la revis ión y 

aceptación, en su caso, de los proyectos de tesis para la 

obtención del grado de maestr ía. 

Bibl ioteca y sala de cómputo en Posgrado: 

La bibl ioteca cuenta con un acervo de 2,890 títulos que 

han consul tado 1,356 alumnos. La sala de cómputo está 

equ ipada con diez computadoras que han sido utiliza-

das por 2,400 a lumnos. 
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Fue responsable de la organización y registro de los exá-

menes de selección para a lumnos de nuevo ingreso apli-

cados por el CENEVAL, en coordinación con el Departa-

mento Escolar y de Archivo de la UANL. 

Realizó la elaboración de la credencial interna que a partir 

del semestre actual estamos exigiendo a los a lumnos 

como identi f icación y requisito para la sol icitud de todos 

los servicios que prestamos en la facultad. 

Esta secretaría tiene a su cargo llevar el más cuidadoso 

control y archivo de los registros de todos los a lumnos 

desde su primer ingreso hasta la culminación de los es-

tudios. 

Tiene a su cargo el manejo estadíst ico de las condicio-

nes y estado de todo el a lumnado, y se mantiene en con-

tacto permanente con el Departamento de Estadística y 

Control de la UANL. 

Secretaría de Servicios Escolares P o r la función tan importante que desempeña la 

Secretaría de Servicios Escolares, nos hemos esforza-

do por cont inuar ofreciendo el mejor servicio y la más 

eficiente atención a los a lumnos que diar iamente acu-

den a realizar diversos trámites y consultas. 
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Es responsable de la organizac ión de los grupos por 

semestre, área y especia l idad y la as ignación de aulas a 

los mismos. 

Entre los trámites que se efectúan en esta secretaría, 

son: 

Entrega de copias cert i f icadas de kárdex 

Recopi lación, e laboración y publ icación de los 

cuadros de concentración de las calif icaciones semes-

trales 

Tramitación y entrega de las cartas de pasante 

Registro y elaboración de of icios para exámenes 

profesionales 

Elaboración y entrega de l istados para control de 

asistencia 

• Elaboración y entrega de minutas para exáme-

nes ordinar ios y extraordinar ios 

En el semest re febrero- ju l io de 1999, se inscr ib ieron 

2,418 alumnos, de los cuales, 312 fueron de primer in-

greso. Del total, 1,433 se inscr ibieron en el área común 

y 985 en las tres áreas de especia l idad. 

promedio de exce lenc ia académica, ser hijo de trabaja-

dor universi tar io o bajos recursos. En el semestre febre-

ro-jul io de 1999, o torgamos 398 becas, equivalente al 

16.5% de nuestra población escolar. 

Entregamos cartas de pasante a 170 egresados del se-

mestre inmediato anterior agosto 1998-enero 1999. 

Para el semestre agosto 99-enero 2000 se inscr ibieron 

2,359 a lumnos, de los cuales, 392 fueron de primer in-

greso. Del total, 1,358 se inscr ib ieron al área básica y 

1,001 en las áreas de especia l idad. 

En el mismo per iodo, o torgamos 220 becas, cor respon-

diente al 9 .5% de la población. 

Entregamos cartas de pasante a 317 egresados del se-

mestre inmediato anterior, febrero- ju l io 1999. 

Los alumnos que se t i tularon en el año que informo fue-

ron 280. 

La universidad y la facultad otorgan becas de estudios 

por diversas circunstancias y motivos, como pueden ser: 



Biblioteca "Alfredo Grada Vicente" 

Se realizó la compra de 140 títulos sobre temas de co-

municación, arte, cine y manejo de imágenes, con lo que 

se incrementó el acervo bibl iográfico a un total de 4,640 

títulos, los que están siendo capturados en la base de 

datos del s istema de cómputo bibl iotecario con que con-

tamos. 

Se adquir ió una colección encic lopédica en cinco discos 

compactos la que está siendo consul tada por los alum-

nos en la computadora que para el efecto se les propor-

ciona. Cada mes se incrementa el acervo hemerográf ico 

con la recepción de veinte publ icaciones mensuales so-

bre temas de comunicación, política y actual idades a las 

que estamos suscri tos. 

Diar iamente atendemos la visita de un promedio de 250 

a lumnos de l icenciatura y posgrado. Durante el año, di-

mos atención a 10,000 personas. 

Organizamos tres exposic iones de libros de las editoria-

les: GEDISA, COLOFON y TRILLAS. 

L a biblioteca es para los alumnos una extensión 

del aula a donde acuden para estudiar y consultar para 

la elaboración de sus tareas e invest igaciones bibl iográ-

f icas. 



Hemeroteca, Sala de Prensa y Salas Audiovisuales 

E l pr imero de dic iembre de 1998, en el marco 

de la celebración del XX aniversar io de la facultad, se 

inauguró el edif icio en que t ienen su sede: la hemerote-

ca, la sala de prensa y las modernas y bien equipadas 

salas audiovisuales "Dr. Ernesto Rocha Ruiz" y "Lic. Sal-

vador Guajardo Salinas". 

Cuenta la hemeroteca con 509 tomos formados por la 

encuademac ión de diversos periódicos diarios y sema-

narios de Monterrey y de la ciudad de México que datan 

de 1962 a 1991 y la revista "Eje" de 1964 a 1967. Debo 

señalar que son colecciones incompletas. 

Desde el inicio de mi gest ión, estamos adquir iendo los 

periódicos diarios que se publican en la ciudad: "El Nor-

te", "ABC", "Diario de Monterrey", "El Porvenir" y "Me-

tro". 



La hemeroteca y sala de prensa han sido uti l izadas por 

4,659 a lumnos desde diciembre pasado. 

Cada una de las salas audiovisuales están equ ipadas 

con: escr i tor io, mesabancos acoj inados, proyector de 

a c e t a t o s , p r o y e c t o r ca r ruse l p a r a t r a n s p a r e n c i a s , 

v ideocasetera y receptor de televis ión. 

Las dos salas audiovisuales han sido uti l izadas durante 

los últimos diez meses, por un número sin precedente 

de alumnos y maestros conformado por 2,467 grupos 

durante otras tantas horas/clase. 

Se han uti l izado además, para la celebración de reunio-

nes y otros eventos académicos y cul turales, entre los 

que destaco, la ceremonia de reconocimiento a cinco 

destacados per iodistas con la instalación de una placa 

alusiva, el 29 de enero del presente. 

Se faci l i taron las salas para 66 sesiones de maestr ía y 

72 horas/clase uti l izadas por el CAADI. 

Además, se faci l i taron las salas audiov isuales para la 

celebración de 23 exámenes profesionales. 



Homero Gaiarza fue uno de los maestros que casi vio 

nacer a nuestra facultad y la acompañó en su crecimien-

to y desarrol lo; son miles los a lumnos que recibieron sus 

sabias enseñanzas en las aulas de esta facultad, en la 

F a c u l t a d de A r q u i t e c t u r a , en la Facu l t ad de Ar tes 

Escénicas, en la de Filosofía y Letras donde realizó sus 

estudios y se inició en la docencia, en el Centro de Estu-

dios Universitarios, en la preparatoria del Instituto Tec-

nológico y de Estudios Superiores de Monterrey y Es-

cuela de Graduados de la Normal Superior, entre otras 

inst i tuciones en las que esparció sus vastos conocimien-

tos. 

Departamento de Difusión Cultural 

A n t e s de proceder al reporte de las act iv idades 

del Departamento de Difusión Cultural, permítanme ofre-

cer un senci l lo, pero muy sincero y sentido homenaje a 

la memoria de nuestro muy querido amigo y compañero, 

el maestro, Lic. Homero Gaiarza El izondo, quien fue lla-

mado por el Señor hace solamente unos cuantos días. 
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Escritor de prosa y poesia, publ icó cinco l ibros y escr i -

bió para los diarios "El Norte" y "El Porvenir" y colaboró 

en diversas revistas, s iempre empeñado en promover y 

d i fund i r la cultura. 

A su famil ia, nuestro deseo de una pronta res ignación 

por la desapar ic ión del esposo y del padre, del hermano 

y del hijo; a nosotros, nos queda la sat isfacción del re-

cuerdo amable del compañero y amigo; a sus discípu-

los, el legado invaluable de sus enseñanzas; a todos, 

nos queda su obra y la certeza de que ya descansa en 

paz. 

Para nuestra fortuna, Homero fue el fundador del De-

partamento de Difusión Cultural al que tanto amor y t iem-

po le dedicó. Fundó también, para la facul tad, la revista 

cultural "Letra" de la que forman parte del consejo edito-

r ial, los d e s t a c a d o s per iod is tas y esc r i t o res , Jo rge 

Vi l legas y Carlos Monsiváis . 

En el per iodo que informo, fueron muchos y de muy di-

versa índole, los eventos, actos, exposic iones y activi-

dades organizadas o coord inadas por el Depar tamento 

de Difusión Cultural, en apoyo de maestros y a lumnos, 

entre los que destaco: 

Exposic ión de Altar de Muertos 

• Creac ión de un periódico mural, en el que sema-

nalmente se publ ica una síntesis de todos los even-

tos cul turales que se celebran en la c iudad, e incluye 

los recortes de per iódicos alusivos a los eventos 

. Organizac ión del Taller de Literatura y Poesía 

Organizac ión del taller de Iniciación al Arte 

• Organizac ión del concurso: Segundo Certamen 

Cultural 

. Creación del Cine Club, el cual ha presentado 

once func iones y dos cic los de cine de arte durante 

el per iodo actual 

Edición y diseño de la revista "Letra" 

• Edición de la "Gaceta Cultural Arcadia" 

Coordinación de nueve exposic iones fotográficas 
de los a lumnos 

Exposic ión de pintura, obra gráf ica y car icatura 

de Jesús Araujo 

Exposición de carteles concursantes para la mas-

cota FCC 

• Exposic ión "La vuel ta al mundo en treinta perió-

dicos" 

Exposic ión de la cul tura egipcia 

• Girator ia de Paul Gr imaul t (1988) 

Concurso de poesía y cuento 

Exposic ión de pintura "Puerta a una dimensión" 
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Celebración de la "Semana ecológica" 

• Exposic ión de pintura "Babel" de Pablo Candal 

Presentación del libro "Las muertas de Juárez" 

de Víctor Ronqui l lo. 

El depar tamento se encarga del diseño y distr ibución de 

toda la comunicac ión gráf ica para dar difusión a sus ac-

t iv idades, y se coord ina con la imprenta para su elabo-

ración. 
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Centro de Auto Aprendizaje de Idiomas (CAADI) 

E l Cen t ro de Au to A p r e n d i z a j e de Id iomas 

(CAADI) es una unidad de apoyo para el aprendizaje del 

idioma inglés (por ahora) por ser la lengua extranjera más 

demandada en la actual idad. Es un moderno laboratorio 

dotado de la más alta tecnología conformado por nueve 

estaciones de audio, cuatro de video y dos computadoras 

mult imedia de uso académico. Cuenta además, con ma-

terial didáct ico especia lmente diseñado para facilitar al 

estudiante el proceso de aprendizaje por sí mismo. 

Cuenta con una biblioteca especial izada formada por 319 

libros y dos enciclopedias que se complementan con 472 

audiocintas, 84 v ideocintas y películas y 30 discos com-

pactos, además de cuadernos de trabajo para ejercicios. 



El centro br inda un invaluabíe apoyo a los profesores de 

inglés que imparten la materia en los cuatro semest res 

del área básica, por lo que hace un año se estableció un 

convenio con la Coordinación de la Academia de Inglés 

para que los alumnos acudan al CAADI durante 20 ho-

ras al semestre para que real icen práct icas de laborato-

rio. 

Contamos con nueve profesores de inglés as ignados al 

CAADI. Cada semana br indamos atención y asesoría a 

un promedio de 43 grupos que representan unos 250 

alumnos por día. 

Otras act iv idades del centro durante el año que informo 

son: 

La implementación de cuatro cursos ext raescolares con 

un total de 139 part ic ipantes y un curso especial para 

niños, con el método tradicional. Este último dio inicio el 

pasado mes de sept iembre con 18 alumnos. 

Inic iamos un programa de asesoría especial para alum-

nos que presentarán exámenes de tercera y quinta opor-

tunidades de la materia de inglés. 

En los meses de febrero y sept iembre se realizó la ins-

cr ipción y apl icación del examen de competenc ia en In-

glés (EXCI) que fue aprobado por 36 a lumnos. 

En coord inación con la Secretaría de Servicios Escola-

res, Secretaría Académica y la Academia de Inglés, du-

rante la ce lebrac ión de los cursos propedéut icos a los 

alumnos de primer ingreso, se les aplicó un examen diag-

nóstico de inglés, ún icamente para f ines de ubicación y 

nivelación de conocimientos. 
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Coordinación de Servicio Social 

E l servicio social no es únicamente un requisito 

para que los a lumnos puedan obtener el título profesio-

nal, sino la oportunidad de que pongan en práctica los 

conocimientos adquir idos en el aula y agreguen nuevas 

exper iencias para su desarrol lo y formación personal y 

profesional. 

Entre las act iv idades que desarrol ló la Coordinación de 

Servicio Social, destaco las siguientes: 

Coordinar sus act iv idades con el Departamento de Ser-

vicio Social de la universidad. 

Organización de reuniones informativas con los candi-

datos a la prestación del servicio. 

Se realizó el d iseño y edición de un folleto informativo 

sobre todo lo relativo al servicio social en la facultad. 
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Se llevó a cabo la tramitación y entrega de constanc ias 

de l iberación. 

L levamos a cabo el registro y control de los estudiantes 

de esta facul tad que real izan el servicio social en las di-

versas dependenc ias universi tar ias y gubernamenta les. 

A d e m á s , la c o o r d i n a c i ó n h a c e la d i s t r i b u c i ó n 

interdepartamental de quienes real izan su servicio so-

cial en la facul tad y l leva el control mensual de los repor-

tes de sus act iv idades. 

Organ izamos para los alumnos que prestan su servic io 

social en la facultad, dos cursos de computac ión (uno 

por cada semest re) para el mane jo de los paquetes 

Microsoft Office 97, Corel Draw y Photoshop a los que 

asist ieron 57 part ic ipantes. 

La Coordinación de Servicio Social t iene a su cargo el 

manejo de la Bolsa de Trabajo, en la que se l leva un 

registro y nos mantenemos en contacto, con empresas 

in te resadas en o f recer puestos de t raba jo o para la 

real ización de práct icas profesionales. Durante el año, 

recibimos sol ic i tudes de 96 empresas e inst i tuciones de 

las m á s i m p o r t a n t e s en la l o c a l i d a d , con las que 

contactamos a los a lumnos interesados. 



Departamento de Apoyo Tecnológico y Proyectos Especiales. 

C o m o parte del plan académico que me he traza-

do, se creó el Departamento de Apoyo Tecnológico y Pro-

yectos Especiales, y le asigné como tarea principal, en-

cauzar y promover entre el a lumnado la real ización de 

proyectos que canal icen sus inquietudes de manera po-

sitiva y a la vez les permitan ampliar sus conocimientos 

creando espacios de exper iencia con la real idad. 

Lo anterior se traduce en act iv idades planeadas, dirigi-

das, organizadas y e jecutadas por los mismos alumnos, 

bajo la atenta supervisión y asesoría del departamento 

en coordinación con la mesa direct iva de la Sociedad de 

Alumnos. 

El objet ivo es que los estudiantes desarrol len sus ideas 

e inquietudes académicas, artíst icas y culturales, con-

formando sus propios cuadros en base a los intereses 

comunes y que sus esfuerzos se vean recompensados 

con la real ización de los proyectos que ellos nos plan-

tean. 



Of Tomando en cuenta la viabil idad, el impacto y número 

de benef ic iar ios, hemos apoyado más del 8 0 % de los 14 

proyectos presentados por los diversos grupos alternos 

que se han formado. 

Estos grupos alternos son: Grupo de Teatro, Foráneos, 

Metamorfos is , Club Microwave, Universus, Perspect iva 

XXI, Factor X, Bomba H, Proméxico, Nexus, Grupo Z, 

Génesis y los real izadores y editores de la revista "Jo-

ven Actual". 

Entre a lgunas de las act iv idades que hemos coord inado 

(a lgunos con la c o l a b o r a c i ó n del D e p a r t a m e n t o de 

Proyectos Académicos) se encuentran las s iguientes: 

Dimos inicio al programa "Joven Emprendedor" a partir 

del mes de febrero, con la part ic ipación de 60 a lumnos. 

En marzo, coord inamos la part ic ipación de 75 a lumnos, 

en la c i u d a d de M é x i c o , al e v e n t o " E s p a c i o s 99" 

organizado por la empresa Televisa. 

R e a l i z a c i ó n de l e v e n t o " C u l t u r a de l a g u a " , c o n 

part ic ipación de 30 estudiantes, del que se der ivó un 

programa permanente, de efecto mult ipl icador. 

En coord inac ión con el Depar tamen to de Segur idad 

Públ ica, par t ic iparon 80 a lumnos en un p rograma de 

trabajo. 

Cont inuamos con la real ización del programa de radio 

"Students T ime" a t ravés de la es tac ión rad io fón ica 

"Stereo 7 FM". 

Asimismo, los alumnos continúan produciendo y editando 

la revista estudianti l "Joven Actual" . 

Real izamos el "Cer tamen Señori ta Comunicac ión 99" en 

coord inación con el grupo "Universus". Poster iormente, 

el 13 de octubre, par t ic ipamos en el "Certamen Señori ta 

Universidad" en el que nuestra representante figuró entre 

las diez f inal istas. 

Se c o o r d i n a r o n las a c t i v i d a d e s de la s o c i e d a d de 

a lumnos y de los rep resen tan tes de grupo para su 

part ic ipación en diversos eventos y celebraciones, entre 

otros: 

Los Cursos de Inducción, la Noche Mexicana, la visita 

del presidente Ernesto Zedil lo a la universidad, y un día 

de campo en la "Hac ienda San Pedro" de la UANL. 



El pasado 22 de oc tubre , o rgan i zamos el ce r t amen 

"Comunicac ión Canta" en el que fueron se lecc ionados 

los a lumnos que nos representaron en el evento "La 

Univers idad Canta 1999". 

A p o y a m o s la c e l e b r a c i ó n de d i v e r s o s c i c l o s de 

conferencias, pláticas y eventos, (algunos coord inados 

por el Departamento de Proyectos Académicos) entre 

los que menciono: 

semest re "B" con el tema "Medios unidos" en el que 

part iciparon 120 alumnos; evento organizado por el grupo 

"Génesis" sobre el tema "Los valores de hoy" con una 

audienc ia de 60 personas; conferenc ia "Jóvenes unidos 

hacia la prevención"; plát ica "El deporte en los jóvenes" ; 

conferenc ia "Cómo hacer tu propia imagen"; "Hablar en 

públ ico", conferencia de Toastmaster International. 

Conferenc ia sobre sicología; el ciclo organizado por el 

grupo "Proméx ico" con los temas: "El sexo t iene un 

p r e c i o " , " M a t e r i a l i z a t u s s u e ñ o s " y " L i b e r t a d de 

expresión"; una plática desarrol lada por la Lic. Li l iana 

F lores Benav ides ; la d i se r tac ión a ca rgo de la L ic. 

G u a d a l u p e M e z a de la P r o c u r a d u r í a F e d e r a l de 

Protección al Consumidor (PROFECO) con la asistencia 

de 70 a lumnos ; dos c ic los de con fe renc ias (mayo y 

sept iembre) en apoyo a la materia " Introducción a las 

Acentuaciones" , organizados por los grupos de 4o. "C" y 

"D" c o n los t e m a s " P e r i o d i s m o " , " P u b l i c i d a d " y 

"Relaciones Públicas" con asistencia de 100 estudiantes; 

plática sobre edic iones básicas de la bibl ioteca "Alfredo 

Grac ia V icen te " ; c ic lo de c o n f e r e n c i a s con el t e m a 

"Publicidad hoy" con la part icipación de 70 alumnos; ciclo 

de con fe renc ias o r g a n i z a d o por el grupo de pr imer 

i 



Relaciones Internas y Externas 

Hacia el exterior 

C o n s i d e r o que el m a n e j o de las r e l a c i o n e s 

púb l i cas i n te rnas y ex te rnas son la m á s e f i c ien te 

herramienta para la comunicac ión entre las personas y 

con las inst i tuc iones, de ahí que en la medida de lo 

posible, sin descuidar las demás tareas inherentes a mí 

responsabi l idad de dirección, he procurado asistir - en 

muchas ocasiones acompañada por maestros y alumnos-

a los más diversos actos y eventos en los que hemos 

sido invitados, en nombre de la facultad. 

Mantenemos magníf icas relaciones práct icamente con 

todas las d e p e n d e n c i a s , p repara to r ias y facu l tades 

un ivers i ta r ias a t ravés de sus d i rec t i vos , cu l t i vadas 

durante las 17 Juntas de Directores a las que hemos sido 

convocados por el Sr. Rector entre octubre de 98 a 

sept iembre del año actual, aunado a la asistencia para 

acompañar a la celebración de aniversar ios o la toma de 

protesta de nuevos direct ivos en quince facul tades y 

preparator ias. 



He part ic ipado en todas las ses iones del H. Consejo 

Universitario, incluidas las sesiones solemnes y aquel las 

en las que se han hecho reconocimientos y entrega de 

p r e m i o s por p a r t e de la u n i v e r s i d a d a p e r s o n a s 

destacadas de la comunidad. 

Premio UANL a las Artes 1999 

Por c ier to, qu iero compar t i r con ustedes la inmensa 

a legr ía y el orgul lo que siento de per tenecer a esta 

inst i tución, por el reconocimiento que recibió nuestro 

queridísimo, cumpl ido y respetado maestro y destacado 

periodista, el catedrát ico D. Silvino Jaramil lo, quien se 

hizo me recedo r al Premio U A N L a las Ar tes 1999 

otorgado por la universidad, mismo que le fue entregado 

durante la Sesión Solemne del H. Consejo Universi tar io 

el pasado día 10 de sept iembre. 

Reciba usted por mi conducto, maestro Jaramil lo, la más 

c á l i d a y s i n c e r a f e l i c i t a c i ó n por t an m e r e c i d o 

reconocimiento, de parte de sus alumnos y ex alumnos, 

quienes por más de 25 años han recibido sus preciadas 

enseñanzas , y por supuesto, de todos nosotros, que 

hemos disfrutado de su amistad y compañer ismo. 

Otros actos, conferencias y eventos externos en los que 

hemos part ic ipado son: 

• V Semana Nacional de la Ciencia, organizada por 

CONACYT, ver i f icada en el Centro Cultural Alfa 

• Seminar io de Formación, Unidad de Seminar ios 

del Campus Mederos 
• Primer Informe del Alcalde de Monterrey 

• III Jornada "Textos y Ref lexiones" 
R e c e p c i ó n y b i e n v e n i d a a u n i v e r s i d a d e s y 

colegios de Canadá 

. Conven io U A N L - Cár i tas , B ib l io teca M a g n a 

Universi tar ia "Raúl Rangel Frías" 

. Ses ión de la Asoc iac ión de Pro fes iona les de 

Relac iones Públicas y Comunicac ión, A. C. 

• Exposic ión pictórica. Unidad Cultural Abasolo. 

• Asoc iac ión de Periodistas. Museo Metropol i tano 

de Monterrey 

. Conferenc ia : "Educac ión Super ior en el Siglo 

XXI", del proyecto Vis ión y Acc ión Tele-aula de la 

Dirección de Educación a Distancia, Biblioteca Magna 

Universi tar ia "Raúl Rangel Frías" 

• C o n f e r e n c i a " V i o l e n c i a f am i l i a r " , y Foro de 

anál is is y ref lexión, ambos en la Bibl ioteca Magna 

Universi tar ia "Raúl Rangel Frías" 

Premio a la Ecología, C INTERMEX 



o Premio a la Invest igación, evento celebrado en 

la Secretaría General de la Universidad 

Inaugurac ión de la Foto teca, P inaco teca de 

Nuevo León 

• Premio HUMANITAS 1999, Capil la Al fonsina. 

Otros eventos son: II Foro de Educación Ambiental , Ta-

ller de Planeación y Diplomado en Docencia Universita-

ria, impart idos en el Centro de Apoyo y Servicios Acadé-

micos (CASA), Unidad Mederos. 

Con jun tamente , el R. Ayuntamien to de la c iudad de 

Mon te r rey , la S o c i e d a d N u e v o l e o n e s a de H is to r ia , 

Geograf ía y Estadíst ica y el Instituto de Posgrado del 

C E U o r g a n i z a r o n el T o r o s o b r e n o m e n c l a t u r a y 

patr imonio cultural del Estado de Nuevo León", en el que 

part icipamos cuatro maestras y un maestro de la facultad, 

con siete ponencias, las que aparecen en el l ibro "Nuevo 

León, nomenclatura y patr imonio cultural" edi tado en 

m a y o del p r e s e n t e a ñ o , po r las i n s t i t u c i o n e s 

organizadoras. 

Así mismo, part ic ipamos en la co-edición del libro "La 

H i s t o r i a y los M e d i o s de C o m u n i c a c i ó n " , c o n la 

Asociac ión de Periodistas y la Sociedad Nuevoleonesa 

de His tor ia , Geogra f ía y Es tad ís t i ca , p resen tado el 

pasado 19 de agosto en el Museo de Historia Regional, 

en el que f iguran las co laborac iones de tres maestras 

de la facul tad. 

Hago mención especial de la entusiasta part ic ipación de 

nues t ros a lumnos - c e r c a de 600- y más de t re in ta 

maes t ros , que as i s t imos a la e x p l a n a d a de C i u d a d 

Univers i tar ia para sa ludar y dar la b ienven ida al Sr. 

p res iden te de la Repúb l i ca , Dr. Ernes to Zedi l lo y al 

g o b e r n a d o r de l E s t a d o , L i c . F e r n a n d o C a n a l e s , 

a c o m p a ñ a n d o a las au to r idades un ivers i tar ias en el 

m a r c o de la c e l e b r a c i ó n de l 66 A n i v e r s a r i o de la 

Univers idad Autónoma de Nuevo León 

Hacia el interior. 

Desde el pr inc ip io de mi ges t ión , he manten ido una 

polít ica de puertas abiertas y un trato justo y humano 

para todos. 

Es impor tan te que todos sepan que s iempre es ta ré 

d i s p u e s t a a t o m a r en c u e n t a y e s c u c h a r d u d a s , 

p r o p u e s t a s e i n q u i e t u d e s de a l u m n o s , m a e s t r o s y 

personal administrat ivo, y en la medida de lo posible, 

canal izar acuerdos o buscar soluc iones a través de las 

áreas, secretar ías y depar tamentos idóneos para cada 

situación. 



La información es un bien valioso para la institución, pues 

en la medida en que reduce la incert idumbre, permite la 

toma de dec is iones opor tunas y adecuadas a cada 

c i r c u n s t a n c i a . He e s t a b l e c i d o m e c a n i s m o s de 

comunicac ión vert ical y horizontal de dos v ias para que 

todos los responsables de la administ rac ión estemos 

d e b i d a m e n t e i n f o r m a d o s ; por una par te , doy g ran 

importancia a la entrevista personal periódica; por otro 

l a d o , me p r e s e n t a n r e p o r t e s m e n s u a l e s de sus 

actividades, planes, proyectos y necesidades de su área; 

además, ce lebramos hasta tres reuniones de trabajo por 

s e m e s t r e , y por ú l t imo , p a r a c o o r d i n a r t o d a s las 

act iv idades, cuento con un decidido apoyo por parte de 

las subd i recc iones académica y admin is t ra t i va , con 

cuyos t i tu lares procuro estar en contacto diario para 

establecer los acuerdos pert inentes. 

En el mismo sentido, para facilitar la comunicac ión, se 

modernizó la central telefónica ampl iándose en un 100% 

la capacidad del conmutador y de la red telefónica interna 

a fin de contar con un enlace permanente entre todos 

los edif icios e instalaciones del campus, incluyendo a la 

sala de maestros. 

Departamento de Relaciones Públicas 

El buen funcionamiento de toda organización está basada 

en la cal idad y capacidad de los recursos humanos, hacia 

qu ienes di r i jo mi mayo r a tenc ión , a f in de que , no 

solamente real icen sus labores en un entorno limpio y 

a g r a d a b l e , s i n o que t o d o s l o s e m p l e a d o s e s t é n 

conscientes de que son tomados muy en cuenta como 

personas. 

A m e j o r e s c o n d i c i o n e s h u m a n a s y de t r a b a j o , 

c o r r e s p o n d e r á n c o n u n a me jo r a t e n c i ó n hac ia los 

a lumnos, maes t ros y v is i tantes, y por tanto, el buen 

compor tamiento t rasc iende al exter ior con una buena 

imagen inst i tucional. 

El D e p a r t a m e n t o de R e l a c i o n e s P ú b l i c a s t i e n e 

e n c o m e n d a d a la mis ión de estab lecer p rogramas de 

comunicac ión que t iendan hacia las buenas relaciones 

internas y externas. 

A lgunas de las act iv idades que real iza el departamento, 

las resumo en lo siguiente: 

Calendar ización y registro de fechas de cumpleaños 

y fel ic i taciones a todo el personal , por parte de esta 

dirección, que se publ ican cada mes. 



o Programa "Encuentros de información profesional" 

c o n s i s t e n t e en la p r e s e n t a c i ó n de p l á t i c a s 

vocacionales y entrega de folletos informativos, en 

las preparatorias de la universidad para dar a conocer 

los planes de estudio de la facultad. Asist imos a once 

escuelas 

Par t ic ipamos en "Expo Uní" con un módulo, en la 

explanada de ciudad universitaria y otro en el campus 

Mederos. 

Atendimos la visita de un grupo de preparator ia de 
Ciudad Juárez, Chihuaua. Y dos preparatorias locales. 



Departamento de Prensa L a cont inua relación con los medios impresos y 

electrónicos nos permite estar en contacto con la comu-

nidad, que al fin de cuentas es la que nos sustenta y 

hacia quien dir igimos nuestros esfuerzos educat ivos. 

Es importante entonces, que la comunidad esté enterada 

de las acciones posit ivas que real izamos, pues en la 

medida en que proyectemos una buena imagen hacia el 

ex ter io r , será me jo r la a c e p t a c i ó n , por par te de la 

sociedad en general y del mercado laboral en particular, 

de los p r o f e s i o n i s t a s que p r e p a r a m o s en nues t ra 

insti tución. 

He asignado al Departamento de Prensa, la función de 

enlace con los medios, y para cumplir la, se encarga de 

preparar los comunicados, organizar ruedas de prensa y 

entrevistas, así como proveerlos de la información que 

se genera en la facu l tad como consecuenc ia de los 

diversos eventos que organizamos. 

Otra de sus funciones, es la de presentarnos diar iamente 

una síntesis de los acontecimientos y noticias publ icadas 

en los medios que sean relevantes para la buena marcha 

de la insti tución. 



Aspectos Administrativos 
Subdirección Administrativa 

La Subdirección Administrativa tiene a su cargo las tareas 

de planeación, ejecución, supervisión y control de todas las 

actividades y acciones orientadas al manejo de los recursos 

de la institución. Tiene a su cargo la supervisión de las obras 

de construcción y mantenimiento, compras y adquisiciones 

y en coordinación con la Secretaría Administrativa y el 

Departamento de Tesorería, tiene la responsabilidad de dar 

s o l u c i ó n p ron ta y e f i c i en te a toda la p r o b l e m á t i c a 

admin is t ra t iva que le sea p lanteada por las d iversas 

secretarías, áreas y departamentos, sirviendo de enlace 

entre éstos y la dirección para mantenerme debidamente 

informada de todo lo que acontece en nuestra facultad y 

me permita tomar las decisiones pertinentes a cada situación 

para traducirlas en acuerdos. 

Secretaría Administrativa. 

En coordinación con la Subdirección Administrativa y con el 

Departamento de Tesorería, además de la planeación, la 

función más importante de la Secretaría Administrativa, es 

la de establecer y supervisar la correcta aplicación 



de l p r e s u p u e s t o pa ra el m a n e j o de los r e c u r s o s 

mater iales y f inancieros de la institución, asi mismo la 

administración de los recursos humanos a los que hemos 

dedicado todo nuestro interés, pues estoy convencida 

de que es el personal administrat ivo quien t raduce día 

con día y convierte en real idad las ideas que p laneamos 

y son quienes enfrentan directamente los resul tados de 

nuestras acciones. 

Buscando que las secretarias sientan nuestro apoyo para 

su propia superación personal y profesional, se organi-

zaron y l levaron a cabo: 

• Curso de capaci tación para secretar ias 

• Curso de relaciones humanas 

• Curso de uso de los programas de cómputo Word 

y Excel. 

Al personal técnico y de intendencia les hemos hecho 

saber el interés que sentimos por cada uno de ellos y el 

v a l o r que t i e n e su d i a r i o t r a b a j o p a r a el b u e n 

funcionamiento de la facultad. 

Logramos un acuerdo para capacitarlos y encomendarles 

o t r a s t a r e a s a p a r t e de sus l a b o r e s de l i m p i e z a , 

consis tentes en la real ización de t rabajos de pintura, 

so ldadura, carpintería, plomería, electr ic idad, jardinería, 

a s i s t e n c i a y a t e n c i ó n a a l u m n o s y m a e s t r o s . Los 

resul tados han sido muy sat isfactor ios para todos; el los 

incrementando su autoest ima y nosotros disfrutando de 

edif ic ios, pasi l los, aulas y baños l impios y funcionales, 

así como hermosos y bien cu idados jard ines. 

De igual forma, los choferes han sabido organizarse para 

a tender las n e c e s i d a d e s de t ras lado de a lumnos y 

maestros cuando así se requiere. Práct icamente no hay 

día en que no se utilice alguno de los vehículos para 

trasladar a a lumnos y maestros a diversos eventos, sean 

deport ivos, cul turales o de esparc imiento. 

La segur idad de las instalaciones y de las personas es 

una constante preocupac ión de mi administración, por 

lo que desde marzo pasado establec imos un convenio 

con el Depar tamento de Vigi lancia de la universidad, el 

que desde luego nos ofreció su apoyo a t ravés de los 

servic ios de una empresa pr ivada para que contemos 

con el servicio de vigi lancia diurna, que entre otras co-

sas, nos ayuda a controlar el acceso y organizar la ocu-

pación de los estac ionamientos para profesores y em-

pleados. Unido a la vigi lancia nocturna que siempre he-

mos mantenido, ahora contamos con el servicio durante 

las 24 horas. 



En el m ismo sent ido , pensando en la segur idad de 

nuestros alumnos y alumnas, logramos un acuerdo con 

la empresa de la ruta que pasa por la facultad para poner 

a disposic ión de los estudiantes, a la sal ida del turno 

nocturno, vehículos exclusivos que los l levan hacia el 

centro de la ciudad. 

Quiero hacer una pausa para recordar a dos de nuestros 

amigos y f ie les v ig i lantes, Juan Max imi l iano Garc ía 

Pedroza y José Santos Zavala Hinojosa, quienes se nos 

han adelantado en el camino. Descansen en paz. 

Acciones, obras y adquisiciones 

M e n c i o n a r é a l gunas de las adqu i s i c i ones , ob ras y 

acciones emprendidas o concluidas durante el lapso que 

comprende este informe: 

A partir de noviembre de 98, contamos con un nuevo 

vehículo Ford Club Wagón 

Se terminó la construcción y acondic ionamiento con cli-

ma, mobi l iar io y equipo de la hemero teca , las salas 

audiovisuales anexas y la sala ubicada en el área de 

televisión, las que se inauguraron el 1o . de dic iembre 

durante la celebración de nuestro XX aniversar io, insta-

laciones que de inmediato se pusieron a disposición de 

alumnos y maestros. 

R e c o n s t r u c c i ó n y a m p l i a c i ó n a 22 c a j o n e s del 

estac ionamiento noroeste con acceso desde la avenida 

Acueducto. 

G e s t i o n a m o s c o n B a n c o I n t e r n a c i o n a l (B ITAL) la 

construcc ión de una caseta y la instalación de un cajero 

au tomát ico , m ismo que está en func ionamien to a la 

entrada del campus. 

Limpieza, pintura de cajones y traslado de la t ierra que 

cubría parte del estac ionamiento para estudiantes. 

Rel leno de niveles y const rucc ión de jard ines en todo el 

campus de la facul tad e instalación de luminarias en sus 

banquetas y escaleras. 

R e c o n s t r u c c i ó n , r e f o r e s t a c i ó n , i l u m i n a c i ó n y 

mantenimiento de la plaza poniente. 

Pintura en inter iores y exter iores de todos los edif icios, 

inc luyendo marcadores de protección en banquetas y 

escaleras. Se colocaron boyas de protección en las calles 

de acceso al campus. 



Mantenimiento, reposición, reparación y pintura a todos 

los m e s a b a n c o s ; se adqu i r i e ron 125 más de ta les 

muebles. Asimismo, se adquir ieron escr i tor ios, mesas, 

l ibreros y archiveros que se distr ibuyeron en diversas 

of icinas. 

I n s t a l a c i ó n de p r o t e c t o r e s m e t á l i c o s en p u e r t a s y 

ventanas en el CAADI, Hemeroteca y Departamento de 

Publ icidad. 

Ins ta lac ión de 3 apara tos de c l ima en las sa las de 

cómputo. 

Mantenimiento y reacondic ionamiento del t ransformador 

principal que al imenta a los edificios "A", "B" y "C", con lo 

que aseguramos la alimentación eléctrica a la nueva sala 

de cómputo para la red de Internet. 

Reparac ión y mantenimiento correct ivo a las cisternas 

de abastecimiento de agua potable. De igual forma, se 

realizó la reparación de los sistemas de drenaje sanitario 

Se realizó una total remodelación interior en el edif icio 

de Comunicac ión Tecnológica, incluyendo el rediseño e 

instalación de aislante acústico en el laboratorio de audio, 

a p r o v e c h a n d o la i n s t a l a c i ó n de l v a l i o s o e q u i p o 

computar izado de audio digital. 

A la Secretaría de Comunicac ión Tecnológica le hicimos 

entrega, para los depar tamentos de televisión y audio, 

de t r e s n u e v a s c á m a r a s de v i d e o , t r i p i é s , t r e s 

v ideograbadoras y un reproductor de discos compactos, 

todos de la marca Sony, así como una unidad generadora 

de caracteres para video, además de equipo diverso para 

el laborator io de fotografía. 

A la imprenta se le hizo entrega de un fr igobar y otro 

simi lar a posgrado. Además , se instalaron hornos de 

microondas en el comedor del personal administrat ivo y 

en la sala de maestros. 

Festividades, celebraciones y convivios: 

. El 1 o . de d i c i e m b r e de 1 9 9 8 , c e l e b r a m o s 

dignamente nuestro XX aniversario con diversos actos 

cul turales, cu lminando con una cena para todos los 

asistentes 

Posada Nav ideña para todo el personal en el 

Hotel Crown Plaza 



Locolimpiada, organizada por alumnos y apoyada 

por maestros 

Festejo por el Día de las Madres, Restaurante 

Regio 

Festejo del Día del Maestro, mayo 15, cena en el 

Restaurante Residence 

C o n v i v i o s por D ía del I m p r e s o r y D ía del 

Intendente, ambos en la Villa Campestre del STUANL 

S e p t i e m b r e 15, c e l e b r a c i ó n de n u e s t r a 

Independencia con la Noche Mexicana 

• Comida para celebrar el Día de la Secretar ia, 

Restaurante Galería del Gourmet 

Reunión con las maestras de la facultad. 
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Departamento de Tesorería 

E l departamento de tesorería se coordina en sus 

act iv idades con la Subdirección Administrat iva y con la 

S e c r e t a r í a A d m i n i s t r a t i v a . T i e n e c o m o 

responsabi l idades,el manejo f inanciero de la institución. 

Admin is t ra las cuentas en bancos y l leva un estr icto 

control de los ingresos y egresos, así como una adecuada 

p r o g r a m a c i ó n de p a g o s a p r o v e e d o r e s y o t r o s 

acreedores. 

Las principales funciones son la recepción de los pagos 

que se generan por ingresos propios y la generación de 

los documentos de pago programados. 

D i a r i a m e n t e , la t e s o r e r í a r ea l i za en v e n t a n i l l a un 

p romed io de 250 t r a n s a c c i o n e s , y es, j u n t o con el 

d e p a r t a m e n t o esco la r , una de las á reas de mayo r 

movimiento. 



En otra parte de! informe, señalo la necesidad inaplazable 

de la m o d e r n i z a c i ó n del s i s t e m a de c ó m p u t o que 

requieren el Departamento de Tesorería y la Secretaría 

de Servicios Escolares para facilitar sus labores, por lo 

que ya in ic iamos el proceso de actual ización del s istema 

au tomát ico de in formac ión admin is t ra t iva , al que se 

in tegrará un s is tema de información académico, que 

comprende, tanto la renovación y ampliación del equipo 

de red, como los programas que serán desarro l lados 

especí f icamente para las necesidades de la inst i tución, 

en el nuevo entorno de la reforma académica. 
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Dirección de Deportes 

Dentro del concepto deport ivo recreacional, ce lebramos 

diversos torneos interiores en los que han part icipado 

más de 600 alumnos, entre los que menciono: Voleibol 

mixto, dos torneos interiores de fútbol varoni l , uno de 

fútbol femeni l y uno de básquetbol . 

Tenemos varios equipos representativos conformados por 

c e r c a de 150 a l u m n o s , los que p a r t i c i p a n a n ive l 

in t raunivers i tar io en las s igu ientes nueve disc ip l inas: 

a jedrez , a t le t i smo, básque tbo l , fú tbo l soccer , fú tbo l 

amer i cano , toch i to femen i l , kara te , lucha o l ímp ica y 

natación. Los que más se han destacado son el equipo 

de fútbol que obtuvo el campeonato de este año y el de 

karate, en el que varios de sus integrantes forman parte 

del equipo representat ivo de la universidad. 

E l for ta lecimiento físico a través de la práctica 

del depor te es un factor para mantener el equi l ibr io 

mental y el deseo de superación académica, por lo que 

ponemos especial atención en la promoción deport iva 

entre nuestros estudiantes, br indándoles a la vez, la 

opo r tun idad de una fo rmac ión in tegra l , med ian te la 

organización de eventos y torneos, y la conformación de 

equipos deport ivos en diversas especial idades. 



Aspectos Tecnológicos 

Secretaría de Comunicación Tecnológica 

L a Secretaría de Comunicación Tecnológica es 

la encargada de mantener en operación los laboratorios 

de práct icas de los depar tamentos de Audio, Laboratorio 

de F o t o g r a f í a y D e p a r t a m e n t o de Te lev i s i ón , y la 

adminis t rac ión de la sala audiovisual ubicada en sus 

instalaciones. 

Además , t iene a su cargo la prestac ión de d iversos 

servicios mediante el préstamo o renta de equipo diverso 

de los depar tamentos arriba mencionados, la producción 

de audio y televisión, así como la cobertura de los eventos 

organizados por la facultad, sea con equipo de audio, 

fotografía o televisión. 

Entre marzo y abri l, real izamos una total reconstrucción, 

r e m o d e l a c i ó n y d i s e ñ o de l e d i f i c i o , o f i c i n a s e 

i n s t a l a c i o n e s de la s e d e de la S e c r e t a r í a de 

Comunicación Tecnológica, t ransformando los espacios 

en un agradable y eficiente entorno de trabajo. 



Actividades y eventos: Servic ios prestados: 

Producción de spots de televisión para la Facultad de 

Medic ina para el programa "Prevención de accidentes 

en la población infantil", realizado por alumnos de nuestra 

facultad, entre noviembre 98 y abril del presente. 

Instalación y operación del equipo de proyección, audio 

y t e l e v i s i ó n en t o d o s los e v e n t o s y c o n f e r e n c i a s 

celebrados en salas audiovisuales y auditorio. 

Destaco la part ic ipación en los siguientes eventos: 

• Cer tamen "Señorita Univers idad 1998" 

XX aniversar io de la facultad 

Producción de video para las dos ceremonias de 

entrega de cartas de pasante de la "Generación 95-

99" (una por cada semestre) 

• Segundo Foro "Emprendedores Universi tar ios" 

organizado por Secretaría Académica de la UANL. 

Efectuamos var ios peritajes sol ic i tados por la 

Procuraduría General de la Repúbl ica (PGR) 

• Servic ios de Producción y edición de video para 

la Dirección de Educación a Distancia de la UANL 

• Edición de videos para trabajos de invest igado-

res de la Facultad de Trabajo Social 
. Cobertura del evento "La universidad canta" 

Laborator io de televis ión y producc ión 

244 servicios 

P r é s t a m o de e q u i p o ( t e l e v i s i ó n , c á m a r a s , 

v ideograbadora) 1,284 

Edición de video 

459 servic ios 

Laborator io de audio: spots de radio, edición de audio, 

etc. 141 servic ios 

Laborator io de fotografía 

4,670 servicios 

Adquis ic iones: 

• Un g e n e r a d o r de c a r a c t e r e s p a r a el 

depar tamento de postproducc ión de televisión 

• E q u i p o de i l u m i n a c i ó n p a r a el e s t u d i o de 

televis ión 

• Cinco micrófonos 
• Una cámara digital Sony formato DVCAM y tr ipié 

• Dos editoras y v ideograbadoras digitales Sony 

formato DVCAM. 
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Departamento de Publicidad 

L a s funciones que cumple el Departamento de , 

publ ic idad son las de brindar asesoría, apoyo y servicios 

de d i seño grá f i co por c o m p u t a d o r a , a los d i ve rsos 

depar tamentos de la facultad, maestros y a lumnos, así 

como la digi tal ización de fotografías. 

Cuen ta con cua t ro c o m p u t a d o r a s con p rocesado r 

Pentium, una impresora y un escáner. 

Durante el año que informo, se prestaron los siguientes 

servicios: 

Asesoría y diseño gráf ico 

Impresiones en color 

Impresiones de texto blanco y negro 

Digi tal izaciones de fotografías 

1,003 

777 

2,093 

56 



E l Departamento de Fotografía publicitaria tiene 

como responsabi l idades y funciones, br indar apoyo y 

asesoría en la toma y elaboración de fotografía de estudio 

para retrato, i lustración y foto comercial y de arte, para 

lo cual t iene instalado un estudio fotográf ico equipado 

p ro fes iona lmen te , el cua l está a d ispos ic ión de los 

a lumnos para realizar sus práct icas y para los maestros 

del área de fotografía, como apoyo a las materias de 

fotografía que imparten. 

A d e m á s , en el área de d i seño , o f rece serv ic ios de 

digi ta l ización y mane jo de fotograf ía digital mediante 

computadora para el d iseño gráf ico y pub l icac iones, 

mediante las apl icaciones: Photoshop, Corel, lllustrator 

y 3-D Studio. 

Así mismo, el departamento se hace cargo de la cobertura 

fotográf ica de todos los eventos que se l levan a efecto 

en la facultad, real izando también diferentes portadas 

para la revista "Joven Actual". 

Departamento de Fotografía Publicitaria 
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El pasado mes de sept iembre le hic imos entrega del 

s igu ien te equ ipo de cómputo de últ ima generac ión , 

consistente en una computadora Nec, modelo Ready SP 

9821, de alta capac idad; una computadora Compaq, 

modelo Pressario 5303; una impresora Hewlet Packard 

1120 en color, para papel doble ancho que complementa 

al equipo con el que previamente ya contaba: un escáner, 

una c o m p u t a d o r a c o n p r o c e s a d o r Pentium y una 

impresora HP 720C. 

Durante el presente año, el estudio fotográf ico ha sido 

equipado con tres cic loramas para fondos. 

El estudio es util izado por un promedio de 800 alumnos 

al mes pa ra rea l izar sus p rác t i cas de c lase , y un 

promedio de 200 alumnos rentan el estudio fotográf ico. 

Aquí real izamos los retratos oficiales para las t reinta 

part ic ipantes del evento "Señorita Universidad 99". 



L a imprenta de la facultad es responsable de la 

r ea l i zac i ón de p u b l i c a c i o n e s va r i as como ta r j e tas , 

vo lan tes , inv i tac iones, pósters , car te les , p rogramas, 

legajos, fol letos, trípticos, etc. 

Se operaron 79 órdenes de t rabajo para un total de 

93,003 impresiones. 

También se encarga de la impres ión de la papeler ía 

interna que requiere la facul tad consistente en hojas 

membreteadas, sobres, boletas, credencia les, formas 

varias, recibos, constancias, l istas de asistencia, etc. 

De lo anterior, se operaron 43 órdenes para un total de 

36,500 impresiones. 

Se realizó la impresión o reimpresión de libros, agendas, 

l ibros de actas, etc. en un total de 2,148 ejemplares. 

Asimismo, se realizó la impresión de las revistas: "Letra", 

"Arcadia" y "Microwave" por un total de 6,378 ejemplares. 

Se e n c u a d e r n a r o n o e n g a r g o l a r o n 409 e j e m p l a r e s 

diversos. 

Artes Gráficas 



Infraestructura informática de la facultad 
A la f e c h a , la f a c u l t a d c u e n t a c o n 104 

computadoras, treinta impresoras, dos escaners y dos 

copiadores de discos compactos. De este equipo, el 25% 

deberá darse de baja por obso lescenc ia o daños no 

reparables, para ser subst i tuido por equipo actual izado, 

i n c l u y e n d o el a c t u a l s i s t e m a y e q u i p o de red 

admin i s t ra t i va que se mane ja en D e p a r t a m e n t o de 

Tesorería y Secretaría de Servicios Escolares. 

Tanto el sistema como el equipo de esta red no cumplen 

ya con los mínimos requer imientos para operar, por lo 

que el proyecto de subst i tución es inminente al no poder 

regresar a los anacrónicos e inef icientes procedimientos 

manuales. 

El proyecto contempla la construcción de una red de área 

loca l con un se r v i do r y s ie te p u n t o s t e r m í n a l e s e 

i m p l e m e n t a r un S i s t e m a de I n f o r m a c i ó n I n t eg ra l 

Admin is t ra t iva y Académica que permita d isponer de 

información oportuna para la toma de decisiones en la 

p laneac íón a c a d é m i c a y adm in i s t ra t i va y o f rece r a 

alumnos y profesores un servicio eficiente de autogestión 

en la recepc ión , reg is t ro , g e n e r a c i ó n y en t rega de 

reportes y documentos académicos. 



La invers ión requer ida es cuant iosa , pero es tamos 

e s t u d i a n d o d i ve rsas a l te rna t i vas que nos permi tan 

encontrar la solución óptima con la mejor relación costo-

beneficio. 

Otro gran proyecto ai que me comprometí desde el inicio 

de mi administración, es el de integrar a la facultad con 

la Red UANL para de ahí, tener acceso directo a Internet 

así como a la red telefónica universitaria. Hoy les informo 

que este proyecto está a punto de culminar exitosamente 

gracias al apoyo del Dr. Reyes S. Tamez. 

Por una parte, la construcción de la infraestructura en el 

C a m p u s M e d e r o s e s t á p r á c t i c a m e n t e c o n c l u i d a , 

consist iendo ésta en el enlace vía microondas con la 

Ciudad Universi tar ia y el tendido de un cableado de f ibra 

ópt ica hasta la facultad. 

Contamos ya con dos líneas; una que llega al edif icio de 

posgrado y la otra termina en la sala de cómputo del 

edificio "B", faltando solamente, el equipo terminal y los 

servidores de enlace. Para complementar el proyecto, 

gest ioné ante el Sr. Rector y de inmediato recibí su 

respuesta favorable para la adquisición de treinta equipos 

de cómputo para establecer esta red académica, tan 

esperada por a lumnos y maestros. 

En fo rma para le la , la D i recc ión de In formát ica de la 

U n i v e r s i d a d me ha p r o p u e s t o un p lan que e s t o y 

evaluando, para establecer en la facul tad un moderno 

centro de informát ica administ rado por nosotros, bajo un 

esquema diferente al actual, que nos permit irá actual izar 

equipo y programas cada dos años, con los consiguientes 

beneficios para profesores y alumnos al disponer en todo 

momento con un mejor y mayor número de equipos y 

programas de cómputo actual izados. 

Departamento de Computación 

Durante el año que informo, la sala de cómputo recibió 

a 4 1 0 m a e s t r o s a q u i e n e s se a p o y ó c o n 4 , 7 1 2 

impres iones láser y 75 en color sin costo. El número de 

a l u m n o s fue de 12,807 u t i l i zando las i ns ta l ac iones 

durante 17,984 horas y real izaron 35,647 impres iones 

láser y 319 en color a un costo nominal de recuperación. 



Para nadie es un secreto, porque no debe serlo, que 

desde el inicio de mi-administración me fijé l ineamientos 

muy claros ante objet ivos igualmente t ransparentes. 

Colegas catedráticos y queridos estudiantes: 

Hoy más que nunca, la Univers idad Autónoma de Nue-

vo León, de la que fo rmamos parte, es tá dec id ida a 

dar el viraje necesar io, que se antoja enorme y compli-

cado, para arribar al nuevo mi lenio como una de las 

ins t i tuc iones de e d u c a c i ó n super io r más só l idas de 

Méx ico . 

Hac ia el in ter ior de esta , nues t ra M á x i m a C a s a de 

Estudios, la Facul tad de Ciencias de la Comunicac ión 

que me honro en dirigir y de la que todos somos parte 

importante, t iene la misma intención; consol idarse hacia 

el interior de la univers idad, como una de sus mejores 

f a c u l t a d e s ; d o n d e sus a l u m n o s , c o n las a rmas del 

humanismo pero también de la c iencia y la tecnología, 

e n f r e n t e n el c a m p o de t r a b a j o c o n e f i c i e n c i a y 

responsab i l idad socia l . 

Dentro de estos l ineamientos, y para planear, diseñar, 

ejecutar y poner en marcha la inst i tución con éxito que 

queremos, nos hemos dado a la tarea de generar una 

Mensaje Final 



serie de invest igaciones en torno a nuestros egresados, 

n u e s t r o s p l a n e s de e s t u d i o , con sus f o r t a l e z a s y 

debi l idades, a fin de encauzar la impostergable reforma 

a c a d é m i c a que los nuevos t i empos r e c l a m a n y la 

c i enc ia y la t ecno log ía de las c o m u n i c a c i o n e s nos 

demandan urgentemente. 

Así hemos encontrado, no sólo las piedras angulares 

que debemos modif icar en cuanto ya establecidas, sino 

que hemos descubier to, con antelación, aquel las que 

se v i s l u m b r a n c o m o los c a m b i o s s u s t a n c i a l e s del 

próximo milenio, a los cuales adelantamos para crear 

en n u e s t r o s e s t u d i a n t e s una c o m p l e j a y c o m p l e t a 

es t r uc tu ra p ro fes iona l que par te de la p repa rac i ón 

a c a d é m i c a , no só lo como f in , s ino como p r inc ip io 

constante en nuestro crecimiento. 

Para ello, hemos tenido que empezar por desmarañar 

in te reses dañ inos , ex te rnos e in ternos, que no han 

a p r e n d i d o que los nuevos t i e m p o s es tán c i f r ados , 

i r r emed iab le y a fo r tunadamen te , por la s u p e r a c i ó n 

académica y los logros inst i tucionales debidos al t rabajo 

en equ ipo . 

Nuestro rector, el Dr. Reyes S. Tamez Guerra, nos ha 

dado el mejor ejemplo del interés del que les hablo, al 

d isminur la atenc ión hac ia asuntos más bien de t ipo 

polít ico, dando pr ior idad a lo que realmente es la misión 

universitaria: la preparación académica de sus maestros 

y estudiantes. 

Hay c i e r t a m e n t e v o c e s , que d e s d e c a d a v e z m á s 

e s c a s a s pos i c iones , ins is ten en una facu l tad y una 

univers idad secuest rada por los intereses polít icos; no 

las hemos ni vamos a escuchar las . 

N u e s t r a p r o p u e s t a es la a c a d e m i a y d e s d e ahí 3 

a l imentaremos la legit imidad de mi administración. Que 

nadie trate de engañar a a lumnos o maes t ros ; es la 

docencia, la academia, la invest igación y el crecimiento 

intelectual lo que nos quita el sueño; lo que nos mantiene 

día y noche con los ojos abiertos a la caza de mejores 

o p c i o n e s de c r e c i m i e n t o , de e x p a n s i ó n y m e j o r e s 

log ros . * 

La re forma académica, que es hoy por hoy el mot ivo 

de m is d e s v e l o s y la p a r t e m e d u l a r de u n a 

administ rac ión centrada en la educac ión, estará l ista, si 

mí equ ipo de t rabajo cont inúa con la mot ivac ión y el 

interés hasta hoy mostrados, marchando a pasos f i rmes 

a part i r del p róx imo semest re , para benef ic io de los 

a lumnos de nuevo ingreso. 



Así c o m o a e l los los r ec i b i r emos con un cu r r í cu lo 

for ta lecido por los resul tados de la invest igación y la 

exper ienc ia , al nuevo milenio lo habremos de recibir 

c o n u n a to ta l d i s p o s i c i ó n pa ra p r e p a r a r m e j o r e s 

profesionistas que ent iendan, conozcan, comprendan, 

aprendan y se desarrol len en un mundo global izado, 

más compet i t ivo, donde no serán más las re lac iones 

de alto nivel ni los avatares polít icos, los que def inan 

el dest ino de cada uno de nosotros. 

Habrá de ser, y para eso preparo a esta facul tad que 

hoy diri jo, el conocimiento individual y la capac idad de 

trabajar en equipo, lo que determine el rumbo de los 

t r iunfadores, porque eso quiero para esta inst i tución; 

egresados que logren el éxito; profesionistas que sepan 

enfrentar los obstáculos con la certeza de contar con 

las herramientas intelectuales que les permitan vencer 

t o d a a d v e r s i d a d , al c o n t a r con una p r e p a r a c i ó n 

académica sól ida y de actualidad. 

No me res ta s ino r e f r enda r n u e v a m e n t e , el f i rme 

compromiso de llevar a puerto seguro esta enorme pero 

dist inguida embarcac ión, cuyo t imón, ustedes me han 

conf iado . 

Sé que cuento con su incondic ional y necesar io apoyo, 

porque así me lo han hecho sentir. Gracias por ello. 

Unamos pues nuestras manos; s igamos adelante en la 

misma dirección y levantemos amarras. Estamos en el 

rumbo correcto; comencemos a darle fo rma desde el 

presente, a la parte del futuro que nos cor responde. 



ANEXO del Primer Informe del período 
ordinario: 
Noviembre 1998 - Noviembre 2001 

Síntesis de la información proporcionada por los de-

partamentos. 

Comprende: octubre de 1998 - octubre de 1999. 

iÉM 

Directorio: 

Dirección 

Lic. Ana María del Carmen Márquez Rodríguez 

Subdírección Académica 

Lic. María Concepción Montalvo González 

Subdirección Administrativa 

Lic. Francisco Gerardo Valdez Rincón 

Secretarías, Departamentos y Coordinaciones 

Coordinación de Proyectos Académicos 

Lic. Lucinda Sepúlveda García 

Programa para el Mejoramiento del Profesorado 

(PROMEP) 

Fondo de Modernización para la Educación 

Superior (FOMES) 



Secretaría Administrativa 

Lic. Rómulo Flores de la Rosa 

Recursos Humanos 

Dirección de Deportes 

Secretaría Académica 

Lic. María Rosalía Garza Guzmán 

Secretaría de Servicios Escolares 

Lic. Rosa Margarita Bernal Arrieta 

División de Estudios de Posgrado 

Dra. Alma Silvia Rodríguez 

Departamento de Tesorería 

Lic. Blanca Idelma Vargas Ramos 

Secretaría de Comunicación Tecnológica 

Lic. Sabino Saúl Luna Peña 

Departamento de Televisión 

Departamento de Audio 

Laboratorio de Fotografía 

Biblioteca "Alfredo Gracia Vicente'' 

Lic. Roberto Escamilla Molina 

Hemeroteca 

Lic. Edna Galán Aranda 

Sala de Prensa 

Salas Audiovisuales 

Departamento de Difusión Cultural 

Lic. Homero Galarza Elizondo (+) 

Centro de Auto Aprendizaje de Idiomas (CAADI) 

Lic. Luz Yamillet Vil lanueva Contreras 

Coordinación de Servicio Social 

Lic. Sara Moreno Martínez 

Bolsa de Trabajo 

Departamento de Apoyo Tecnológico y Proyectos Espe-

ciales. 
Lic. Mario Humberto Rojo Flores 

Programa Jóvenes Emprendedores 

Coordinadores: 

Lic. Carlos Alberto Rodríguez Salazar 

Lic. Magda Celeste Alvarado 



Programa Foro de Emprendedores Universitarios (FEUNI). 

P r o g r a m a S i m u l a d o r de E je rc i c io E c o n ó m i c o 

Administrativo. 

Global Learning of the Business Enterprise (GLOBE). 

Departamento de Prensa 

Lic. Luis Aguilar Martínez 

Departamento de Relaciones Públicas 

Lic. Jesús Meléndez Mier 

Departamento de Publicidad 

Lic. Jesús R. Guerra Chavero 

Departamento de Fotografía Publicitaria 

Lic. Carlos Carranco Garza 

Imprenta 

Lic. Nancy 0 . Quintanilla Brondo 

Departamento de Informática y Servicios de Computación 

Lic. Carlos Hinojosa Verduzco 

Jefes de Área y Coordinadores de Academia 

Jefe de Área Común 

Lic. Emma Verástegui Chavarría 

Decano de la facultad 

Jefe de Área de Publicidad 

Lic. Carlos Alberto Rodríguez Salazar 

Jefe de Área de Periodismo 

Profesor Silvino Jaramillo Osorio 

Coordinación de la Academia de Ciencias Sociales 

Lic. y Prof. Napoleón Nevárez Pequeño 

Coordinación de la Academia de Lingüística 

Lic. María de los Dolores Garza Salinas 

Coordinación de la Academia de Comunicación 

Lic. Lucila Hinojosa Cordova 

Coordinación de la Academia de Periodismo 

Lic. y Prof. Sergio Manuel de la Fuente Valdez 
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Coordinación de la Academia de Audiovisual 

Lic. Joseba Iñaki Alzugaray Arregui 

Lic. Delfos Moyano González 

Coordinación de la Academia de Sicología 

Lic. Patricia Villegas Gutiérrez 

Coordinación de la Academia de Inglés 

Lic. Virginia Reyna Zambrano 

Coordinación de la Academia de Comunicación y 

Desarrollo Organizacional 

Lic. Hermelinda Cervantes Jaramillo 

Coordinación de la Academia de Administración 

Lic. Guillermo Roca Cuevas 

Coordinación de la Academia de Publicidad 
Lic. Rosa Margarita Bernal Arrieta 

Comité de la Reforma Académica 
Licenciatura 

Lic. Ana María del Carmen Márquez Rodríguez 
Lic. María Concepción Montalvo González 
Lic. Lucinda Sepúlveda García 
Lic. Rosa Margarita Bernal Arrieta 
Lic. María Rosalía Garza Guzmán 
Lic. Nancy 0 . ( M a n i l l a Brondo 

Dra. Graciela Monsiváis 
Asesor 
Dr. Eleuterio Zamanillo Noriega 

Comité de la Reforma Académica 
Posgrado 

Lic. Ana María del Carmen Márquez Rodríguez 
Dra. Alma Silvia Rodríguez 
Lic. Yolanda López Lara 
Asesor 
Dr. Eleuterio Zamanillo 

Resumen de los reportes de actividades y adquisiciones 

Coordinación de Proyectos Académicos 

R e s p o n s a b l e del P r o g r a m a para el M e j o r a m i e n t o 

delProfesorado (PROMEP) 1997 ,1998 ,1999 . 

Formu lac ión de los p royec tos F O M E S 1997, 1998 y 

1999.Este último comprende la modernización del estu-

dio einstalaciones.de televisión, mediante la adquisición 

deequ ipo to ta lmente d ig i ta l izado para la producc ión , 

ediciónno-l ineal y postproducción. 

Responsable junto con la Subdirección Académica, del 

seguimiento del diagnóstico en la facultad realizado por 
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los Cl EES, en coordinación con la Secretaría de Planeación 

y Desarrollo Universitario. 

Forma parte del proyecto de la Reforma Académica así 

como del comité de la materia "Emprendedor", de estudios 

generales. 

Coordina las actividades de los alumnos que participan 

en el programa "Conductor Designado". 

Se c o o r d i n a con Subd i r ecc i ón A c a d é m i c a en la 

organización, junto con los alumnos y maestros, para la 

ce lebrac ión de cursos, ciclos y conferencias de corte 

académico, como: 

Tres cursos acerca de "Reingeniería del Plan de Estudios 

para la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación" de-

sarrollados durante octubre de 1998 en tres etapas, una 

para cada una de las tres acentuaciones. 

"El reto tiene un precio", organizado por grupo Proméxico. 

"Hab la r en p ú b l i c o " , c o n f e r e n c i a de Toastmaster 

International. 

Hacia el exterior, sirve de enlace entre la facultad y las 

diversas instancias tanto de la universidad como de otras 

instituciones, entre las que se cuentan: 

El Centro de Apoyo y Servicios Académicos en la Unidad 

Mederos . 
Departamento de Intercambio Académico de la UANL. 

Secretaría Académica de la UANL. 

Biblioteca Magna Universitaria, "Raúl Rangel Frías". 

Museo Metropolitano de Monterrey. 

Ins t i tu to T e c n o l ó g i c o y de E s t u d i o s S u p e r i o r e s de 

Monterrey.( ITESM). 

Asistencia a eventos diversos en representación de la 

facultad: 

. X Encuentro Nacional CONEICC, en marzo de 

1999. 

• Participación en el Panel. "Formación Integral de 

Estudiantes Universitarios". 

Part ic ipación en plát icas informat ivas para los 

alumnos de diversas preparator ias sobre el plan de 

Coordinación de las conferencias: 

"Jóvenes Unidos hacia la Prevención. 

"El deporte en los Jóvenes 

"Cómo hacer tu propia imagen": 

"Libertad de expresión ", organizado por el Movimiento 

Acción Poética. 



e s t u d i o s de la L i cenc ia tu ra en C ienc ias de la 

Comunicación. 

Participación en la exposición "Saber leer" en el 

Museo Metropolitano de la Ciudad. 

Diversas reuniones de trabajo durante el año, en 

la Biblioteca Magna Universitaria, para evaluar el avan-

ce del programa de "Estudios Generales para la For-

mación Integral de los Estudiantes de la UANL". 

R e u n i o n e s var ias en el Cent ro de A p o y o y 

Servicios Académicos (CASA), para la preparación, 

presentación y entrega de los proyectos PROMEP y 

FOMES. 

Secretaría Administrativa 

La Secretaria Administrativa tiene como función principal 

p l anea r y supe rv i sa r la ap l i cac ión de los r e c u r s o s 

materiales, financieros y humanos. 

Se ofrecieron los siguientes cursos: 

Curso de capacitación para secretarias. 

Curso dirigido a las secretarias para mejorar la 

atención hacia el alumnado. 

Curso para secretarias para el manejo de progra-

mas de cómputo como "Word" y "Excel", aprove-

chando los recesos académicos. 

Celebraciones: 

El día de la secretaria en el restaurante "Galería del 

Gourmef 

El día de las madres en el restaurante "Regio" 

Obras de construcción y mantenimiento: 

• Se terminó la construcción y acondicionamiento con 

clima, mobi l iar io y equipo de la hemeroteca, las salas 

audiovisuales anexas y la sala ubicada en el área de tele-

visión. 

• Construcción de una caseta e instalación de un cajero 

automático BITAL. 

• Se rea l izó una total r emode lac ión del ed i f ic io de 

Comun icac ión Tecnológ ica, inc luyendo el red iseño e 

instalación de aislante acústico en el laboratorio de audio. 

. Ampliación de 22 cajones del estacionamiento del lado 
Noroeste. 

• Remoción de la tierra que estaba en el estacionamiento 

de estudiantes, que sirvió para rellenar espacios de los 

jardines. 

• Reconstrucción, reforestación, i luminación y manteni-

miento de la plaza poniente. 

. C o n s t r u c c i ó n de b a n q u e t a s y f o r e s t a c i ó n y 

mantenimientode jardines. 



• Nivelación y mantenimiento a las canchas deportivas y 

modif icación del campo de fútbol para adecuarlo alas 

medidas oficiales. 

• Aplicación de pintura lavable en exteriores e interiores 

de todos los edi f ic ios, aulas, or i l las de banquetas y 

e s c a l e r a s , y seña lam ien to pa ra c a j o n e s de 

estacionamiento. 

• Incremento de 16 lineas telefónicas, que se añaden a 

las 16 existentes, para mejorar la comunicación interna, 

i nc luyendo un nuevo conmutador y los respec t i vos 

receptores, para enlazar a todas las instalaciones de la 

facultad. 

• Colocación de protectores en puertas y ventanas en el 

CAADI, Hemeroteca y en el Departamento de Publicidad. 

• Instalación de tres unidades de ventana para cl ima 

artificial en el Departamento de Informática y Servicios de 

Computación. 

• Reconst rucc ión del s istema de drenaje sanitario e 

instalación de un tinaco para el edificio "A". 

• Reparación y acondicionamiento del transformador de 

300 Kva. que alimenta a los edificios "A", "B" y "C". 

. Colocación de puertas metálicas en los accesos del 

campus y bardas de malla ciclónica en todo el perímetro. 

. Colocación de señalamiento y boyas en las calles y 

accesos para automóviles. 

Algunas adquisiciones: 

• Un vehículo Ford Club Wagón modelo 1998. 

• Para el Departamento de Televisión, adquir imos un 

generador de caracteres, equipo de i luminación para el 

estudio, cinco micrófonos, una cámara digital Sony formato 

DVCAM y tripié, dos editoras y videograbadorasdigitales 

Sony formato DVCAM. 

• Compra de ocho computadoras, un grabador de discos 

compac tos , dos un idades "Z/'p" para respa ldo y t res 

impresoras que se distribuyeron en las siguientes áreas: 

sa la a u d i o v i s u a l del D e p a r t a m e n t o de Te lev i s i ón , 

Departamento de Fotografía Publicitaria, Coordinación de 

P r o y e c t o s A c a d é m i c o s , H e m e r o t e c a , S e c r e t a r í a 

Académica, Tesorería y Departamento de Informática y 

Servicios de Cómputo. 

• A la imprenta se le hizo entrega de un frigobar y otro 

similar a posgrado. 

• Se instalaron hornos de microondas en el comedor 

del personal administrativo y en la sala de maestros. 

• A d q u i s i c i ó n de m o b i l i a r i o , que i nc luye : 125 

mesabancos, 10 escritorios, 15 archiveros, 50 sillas y la 

reparación de todo el mobiliario dañado de las oficinas. 



Vigilancia: 

Contamos desde marzo del presente año con el servicio 

de vigilantes diurnos que nos auxilian en el control de los 

e s t a c i o n a m i e n t o s , además de la v ig i l anc ia de las 

i n s t a l a c i o n e s , c o m o un apoyo que nos o f rece el 

Departamento de Seguridad de la UANL. 

Secretaría Académica 

Responsable de la organización de las reuniones y juntas 

de jefes y coordinadores de área y de academias, de las 

cuales se han celebrado un mínimo de dos por cada 

a c a d e m i a , por semes t re , m e n c i o n a n d o a las de : 

Per iod ismo, Relac iones Públ icas, Cienc ias Socia les, 

Inglés, Lingüística, Publicidad, Administración, Audiovisual 

y Sicología. 

Corresponde a las academias, entre otras cosas, proponer 

a las a u t o r i d a d e s académ icas la a c t u a l i z a c i ó n o 

modificación de los contenidos programáticos y establecer 

los cr i ter ios y l ineamientos para la apl icación de los 

programas de cada materia, cuyos acuerdos son tomados 

en las juntas respectivas, por consenso de los profesores 

asistentes. 

La prefectura, dependiente de la Secretaría Académica, 

lleva el control de asistencia de los maestros y los reportes 

correspondientes, se entregan cada quince días. 

Servicios varios: 

Programación de exámenes profesionales y asignación 

de ternas. 

Revisión e impresión de programas curriculares. 

Captura e impresión de exámenes. 

Elaboración del calendario y programación de exámenes 

parciales y finales. 

Apoyo a las actividades del Centro de Evaluación de la 

UANL, para la evaluación de los maestros y la entrega 

semestral personalizada de los reportes correspondientes. 

Coordinación de las actividades del Comité de Tesis para 

la licenciatura. 

Cada semestre se hace una actualización de datos de la 

planta docente. 

Préstamo de los proyectores de acetatos y rotafolios (en 

promedio, se facilita este equipo a 100 grupos al mes). 

El mes de mayo se organizó el curso SPSS (Paquete 

Estadístico para las Ciencias Sociales) dirigido a maestros 

y alumnos del área de Investigación. 



Se organizaron los eventos para la entrega de reconoci-

mientos de Excelencia Académica, uno por cada semes-

tre. 

Se desarro l ló la p laneación e implementac ión de los 

cursos propedéuticos para los alumnos de nuevo ingreso, 

uno por cada semestre. 

Se supervisó la Capacitación de Maestros y Alumnos que 

participan como aplicadores del examen del CENEVAL. 

Coordinación y supervisión de aplicación del examen del 

CENEVAL para la selección de alumnos de primer ingreso. 

Coordinación y supervisión del inicio de clases. 

Implementación del curso de Sociología de los Estudios 

Generales del Conocimiento. 

Se brindó información e hizo entrega del programa de 

Soc io log ía env iado por la Coord inac ión de Estudios 

Generales de la UANL, a los maestros que imparten dicha 

materia. 

Se organizó una reunión con la Comisión Académica para 

tomar acuerdos sobre la revalidación de la materia de 

Inglés de acuerdo a las nuevas d ispos ic iones de la 

universidad con relación al examen de conocimientos de 

inglés (EXCI). 

Realizamos la promoción de los cursos de actualización 

en informática para profesores, que ofrece el Centro de 

Apoyo y Servicios Académicos (CASA). 

Reunión informativa a maestros sobre avances de la Re-

forma Académica. 

Supervisión de la edición del Manual de Procedimientos 

para la elaboración y presentación de proyectos de tesis 

del programa de licenciatura de la facultad. 

Forma parte del Comité de Principios y Filosofía de la 

Acreditación Internacional. 

Colaboración con el diseño y realización de los cursosde 

capacitación para maestros. 

Exámenes profesionales 

P resen ta ron su e x a m e n p ro fes iona l du ran te el año 

quecomprende este informe, un total de 402 alumnos, 

según las siguientes especial idades: 
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Comunicación y Desarrollo Organizacional 127 

Per iodismo 59 

Publ ic idad 216 

Secretaría de Servicios Escolares 

Febrero- mayo 1999 

Examen de selección y curso de inducción. 

Se realizó la preinscripción para el semestre de agosto 

98 - enero 99 a 1,150 alumnos de los cuales fueron 

aspirantes a exámen de selección 1,045; el examen fue 

a p l i c a d o el d ía 11 de ju l io de 1998, resu l t ando 

seleccionados 550 alumnos, los cuales asistieron al Curso 

de Inducción en la semana del 3 al 7 de agosto de 1998. 

Se llevó a cabo la entrega de Cartas de Pasante a los 

alumnos egresados en julio de 1998 el día 5 de septiembre 

de 1998 en el Teatro Univers i tar io Un idad Mederos , 

contando con la presencia de la Lic. Ana María del Carmen 

M á r q u e z R o d r í g u e z , el L ic . Por f i r io Tamez en 

representación del Dr. Reyes S. Tamez, y del Lic. Felipe 

de Jesús El izondo Martínez en representación del C. 

Gobernador, así como, la asistencia de Maestros y Padres 

de Familia. 

En esta ceremonia se entregaron 250 Cartas de Pasante y 

se entregó diploma de reconocimiento a los 7 alumnos 

que obtuvieron la Excelencia Académica, contando entre 

ellos a la Srita. María Eugenia Garza Oyervides, Mérito 

Académico 1998 con un promedio final global de 98.75 en 

su carrera de Lic. en Ciencias de la Comunicación con 

especial idad en Publicidad. 

Becas de Excelencia Académica 

Con la finalidad de reconocer públicamente a los alumnos 

de Excelenc ia Académica , la Secretar ía de Serv ic ios 

Escolares, elabora un listado de los mejores promedios 

de cada semestre, ello con la finalidad de que el alumno 

se haga merecedor a una beca de cuota interna y de 

rectoría, por lo que se presenta al Comité de Becas el 

listado de cada semestre. 

Registro de exámenes de regularización 

El a l u m n o de lá U A N L t i ene d e r e c h o a cua t ro 

opor tun idades en dos per iodos semes t ra les y a dos 

oportunidades siendo un alumno suspendido por lo que 

la Secretaría de Servicios Escolares programa las fechas 

de registro para cada oportunidad. 
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Población por periodos semestrales 

En el semestre de febrero - julio de 1998 se inscribieron 

un total de 2,212 alumnos los cuales se distribuyeron de 

la siguiente manera: 971 alumnos en área común, 434 en 

la e s p e c i a l i d a d de C o m u n i c a c i ó n y Desa r ro l l o 

Organizacional, 350 en la especialidad de Publicidad y 

189 en la especialidad de Periodismo. 

Por lo que se crearon 71 grupos divididos en los tres 

turnos los cuales se distribuyeron de la siguiente manera: 

27 Grupos turno matutino 

19 Grupos turno vespertino 

25 Grupos turno nocturno 

En el semestre de agosto 98 - enero 99, se dio inscripción 

a 2,424 alumnos distribuidos de la siguiente manera: 1,423 

alumnos en el área común, 467 alumnos en la especialidad 

de Comunicación y Desarrollo Organizacional, 343 alumnos 

en la especia l idad de Publicidad y 191 alumnos en la 

especial idad de Periodismo. 

Se crearon 74 grupos distribuidos en los tres turnos de la 

siguiente forma: 

28 Grupos turno matutino 

21 Grupos turno vespertino 

25 Grupos turno nocturno 

Serv i c ios b r i ndados por la Sec re ta r í a de Serv ic ios 

Escolares 

Esta Secretaría brinda atención a todo alumno activo de la 

facultad, así como, a todo egresado ya sea pasante o 

t i tu lado el que lo sol ic i ta, en la moda l idad de kárdex 

certificado, constancias de estudio, o trámite para examen 

profesional. 

De agosto de 1998 a la fecha este depar tamento ha 

elaborado: 5,314 duplicados de kárdex certificados, 3,802 

constancias de estudio, 462 trámites de cartas de pasante, 

380 oficios de petición de exámen profesional. 

Elaboramos los registros de asistencia para cada maestro 

y mater ia, al inicio de cada semestre. De igual forma, 

seelaboran las minutas de examen para evaluaciones 

deprimera oportunidad y exámenes de regularización. 
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La Secretaría de Servicios Escolares es responsable del 

resguardo de las calificaciones de cada alumno, así como 

del e x p e d i e n t e de todos los a lumnos ac t i vos y ya 

e g r e s a d o s , igual que la e laborac ión de l is tados de 

maestros que aplican los exámenes profesionales que 

son extraídos de los libros de actas de examen profesional, 

elaboración de reportes estadísticos anuales para la SEP 

y para la Dirección de Planeación Universitaria, igual que 

cada semest re se elabora el reporte de la s i tuación 

académica de nuestros alumnos. 

Situación académica por semestre 

Febrero - julio 1998 

Posibles egresados 272 

Egresados 250 

Bajas con derecho 16 

Reprobados en cuarta oportunidad 90 

Reprobados en segunda oportunidad 601 

Aprobadas todas sus materias en primera oportunidad 738 

Agosto 98 - enero 99 

Posibles egresados 196 

Bajas con derecho 13 

Reprobados en cuarta oportunidad 56 

Reprobados en segunda oportunidad 749 

Aprobadas todas sus materias en pr imera oportunidad 

1 , 1 2 2 

Reprobados en sexta oportunidad 3 

División de Estudios de Posgrado 

Estab lecer la p rogramac ión del curso de Integrac ión 

Febrero - Junio de 1999. 

Promocionar y dar información al público sobre la Maestría. 

Elaboración de horarios de Maestría. 

Elaborar las listas de alumnos para registros protocolarios 

en rectoría. 

Procesar las minutas de calificaciones para los cursos de 

integración. 

Dar servicio de biblioteca y renta de proyector Infocus. 

Revisar las condiciones administrativas en el control de 

préstamo de salas para exámenes profesionales. 

E laborac ión de es tadís t ica pa ra el depa r tamen to de 

Planeación de la U.A.N.L. 

Apoyar el acceso de profesores y alumnos a los servi-

cios de informática para facilitar la realización de los traba-

jos de investigación. 

Man tener un d i rec tor io ac tua l i zado de cand ida tos a 

maestros de posgrado y su curriculum vitae. 

Se realiza la promoción de la maestría en periódicos y 

carteles. 



Se está procediendo a la actualización de archivos, por 

medio de la captura de datos y sistematización de la 

información. 

Se ha establecido un vínculo con las universidades de 

Cuba para que los alumnos interesados realicen maestría 

y doctorados y reciban la información necesar ia para 

realizar estudios en esas instituciones. 

Se b r i ndó apoyo a los cand ida tos al g rado , 

p roporc ionándo les la información pert inente para los 

trabajos de investigación para la elaboración de sus tesis. 

Elaboración de manuales sobre las nuevas disposiciones 

y procedimientos que se van a llevar a cabo en exámenes 

de admisión y requisitos para el funcionamiento de la 

División de Posgrado. 

Conferencia "Comunicación Oral y Escrita" elaboración de 

material de apoyo para la conferencia audiovisual. 

Proyectos por realizar 

Se está buscando la integración del cuerpo académico 

de posgrado, con el objeto de desarrollar las líneas de 

investigación planteadas en el proyecto Visión UANL 2006. 

Se está promoviendo la investigación científica, básica y 

aplicada, de acuerdo con los profesores de posgrado. 

En base a la reforma académica, se pretende lograr la 

interacción entre la investigación y la educación. 

Se estudia cómo proporcionar condiciones administrativas 

adecuadas que fac i l i ten la rea l i zac ión de p royec tos 

académicos y de investigación. 

Se t raba ja en los r e g l a m e n t o s pa ra la D iv i s ión de 

Posgrado, con el fin de optimizar la buena marcha de esta 

división. 

Se ha integrado el Comité de Tesis, mismo de trabajará 

de acuerdo a los l ineamientos del reglamento que se 

está e laborando. Se pretende establecer controles de 

calidad de las investigaciones, por medio de la revisión y 

moni toreo de los proyectos , así como la ver i f icac ión 

periódica de su estado de avance. 

Se pretende llevar un registro de todos los proyectos de 

tes i s y m a n t e n e r un r e g i s t r o a c t u a l i z a d o de las 

invest igaciones en proceso y terminadas. Las tesis se 

consideran proyectos de investigación. 

Se p r e t e n d e o r g a n i z a r d i p l o m a d o s , b u s c a n d o la 

v inculación de la invest igación con otras inst i tuciones 

educativas. 



Se está favoreciendo la promoción de la participación de 

investigadores en congresos, buscando la consolidación 

de nuestro posgrado. 

Se hará un programa de seguimiento de egresados para 

estudio y evaluación del mercado laboral del profesionista 

de la comunicación. 

Se p a r t i c i p a r á en el p rog rama de m o d e r n i z a c i ó n 

tecnológica de esta facultad. 

Otros proyectos: 

Concluidos: Reforma Académica, avance 85%. 

En proceso: Impacto de la Transculturación. 

Se ofrecieron seis cursos de integración: 

Septiembre - diciembre 98 6 grupos 188 alumnos 

Enero - febrero 99 

Febrero - junio 99 

Julio - agosto 99 

Agosto - diciembre 99 

Total 

2 grupos 66 alumnos 

6 grupos 143 alumnos 

5 grupos 164 alumnos 

5 grupos 151 alumnos 

721 alumnos 

Se ofrecieron cuatro cursos de maestría a los que asistieron 

155 alumnos: 

Septiembre - diciembre 98, 28 alumnos 

Enero - febrero 99 34 alumnos 

Marzo-julio 99 41 alumnos 

Agosto - diciembre 99 52 alumnos 

Planta docente y profesores invitados: 

Dra. Alma Silvia Rodríguez, Lic. Jorge García Núñez, M.C. 

Claudia Fitch, Lic. Gabriela de la Peña, Lic. Yolanda López 

Lara, Lic. Sanjuana Leticia Castro, Dra. Patricia Cerda. Dr. 

Víctor Bacre, M.C. Roger D. Sánchez Martínez, Lic. José 

Ortiz Guerra, Dr. Fernando Esquivel Lozano y Dr. Rafael 

Rojas, invitado de Cuba. 

Alumnos extranjeros: 2 provenientes de Rusia 

Candidatos a Posgrado: 15 

Usuarios Biblioteca: 1,356 

Sala de Cómputo: 2,400 

Acervo en Biblioteca: 2,890 



Departamento de Tesorería 

Manejo de ingresos por los siguientes conceptos: 

Cuotas internas, exámenes diversos, servicios escolares, 

preinscripciones, servicios de publicidad e informática, 

cursos var ios , inscr ipc iones a mater ias y cursos de 

integración de conocimientos, venta de libros, recuperación 

de préstamos, venta de artículos y material fotográfico, 

tarjetas telefónicas, comisiones, credenciales internas y 

otros ingresos. 

Durante el semestre febrero - ju l i o de 1999 ofrecimos 8,648 

servicios y 12,428 unidades de venta a 15,907 personas. 

Manejo de las cuentas de bancos, elaboración de cheques 

y pó l i zas , pago a p roveedo res y ap l i cac ión del 

presupuesto descentralizado. 

Secretaría de Comunicación Tecnológica 

Se realizó la reconstrucción, remodelación y diseño del 

edificio, oficinas e instalaciones de la sede de la Secreta-

ría de Comunicación Tecnológica. 

Radio Escuela 

Este mes hemos iniciado el proyecto de Radio Escuela, 

con el objetivo de que los alumnos cuenten con un espa-

cio en el que puedan realizar, de manera práctica y realis-

ta, producciones de radiodifusión. 

Consiste en un sistema de circuito cerrado, que transmitirá 

la señal originada en el Departamento de Audio, ubicado 

en el edificio de televisión, a todos los edificios de aulas, 

la cafetería y el edificio administrativo. 

El contenido estará relacionado con las actividades de la 

facultad y de la universidad, asimismo, se tratarán temas 

de in te rés g e n e r a l , e s p a c i o s m u s i c a l e s , no t i c i as y 

entrevistas con expertos en el área de la comunicación. 

Contamos con el val ioso ofrecimiento de profesionales 

de la radio local, para brindar asesoría y capacitación a 

aquel los a lumnos in teresados en formar parte de los 

equipos de producción, lo que nos anima a pensar que 

este proyecto servirá como laboratorio para una adecuada 

preparación de nuestros alumnos en este medio. 



El horario de transmisión será durante los periodos de 

descanso y los recesos de cambio de turno, con la 

finalidad de no interferir con el desarrollo normal de las 

clases. 

Actividades y eventos: 

Producción de spots de televisión para la Facultad de 

Medicina para el programa "Prevención de accidentes en 

la población infantil", realizado por alumnos de nuestra 

facultad, entre noviembre 98 y abril del presente. 

Instalación y operación del equipo de proyección, audio 

y t e l ev i s i ón en todos los even tos y c o n f e r e n c i a s 

celebrados en salas audiovisuales y auditorio y en los 

siguientes eventos: 

Certamen "Señorita Universidad 1998" 

Certamen "Señorita Universidad 1999" 

XX aniversario de la facultad 

Producción de video para las dos ceremonias de 

entrega de cartas de pasante de la "Generación 

95-99" (una por cada semestre) 

Segundo Foro "Emprendedores Universitarios" or-

ganizado por Secretaria Académica de la UANL. 

E fec tuamos var ios per i ta jes so l ic i tados por la 

Procuraduría General de la República (PGR) 

Servicios de producción y edición de video para la 

Dirección de Educación a Distancia de la UANL. 

Edición de videos para trabajos de investigadores 

de la Facultad de Trabajo Social. 

Se apoyó a la Secretaría Académica de la Universi-

dad con equipo de vídeo para el Segundo Foro de 

Emprendedores Universitarios. 

Se apoyó a la Dirección de Educación a Distancia 

de la Universidad con equipo, la edición y produc-

ción de video. 

Servicios prestados: 

Laboratorio de televisión y producción 244 servicios 

Préstamo de equipo (televisión, cámaras, videograbadora) 

1,284 

Edición de video 459 servicios 

Laboratorio de audio: spots de radio, edición de audio, 

etc. 141 servicios 

Laboratorio de fotografía 4,670 servicios 



Otros servicios: 

Apoyo al curso propedèutico para alumnos de primer in-
greso. 

Apoyo a los diferentes grupos de estudiantes para la rea-

lización de videos que se presentaron a los alumnos de 

primer ingreso. 

Apoyo al curso de integración de conoc imientos de 

Posgrado. 

Biblioteca "Alfredo Gracia Vicente" 

Libros: 

Se realizó la compra de 140 títulos sobre temas de comu-

nicación, arte, cine y manejo de imágenes, con lo que se 

incrementó el acervo bibliográfico a un total de 4,640 títu-

los, los que están siendo capturados en la base de datos 

del sistema de cómputo bibliotecario con que contamos. 

Adquis ic iones: 

Un generador de caracteres Videonics Tm-3000 para el 

departamento de postproducción de televisión. 

Equipo de iluminación Lowell T1-94 para el estudio de 

televisión. 

Cinco micrófonos: 2 marca Shure Beta 58-A para el estu-

dio de audio y 3 modelo Shure Sm-58-cn para el departa-

mento de producción de televisión. 

Una cámara digital Sony formato DVCAM y tripié. 

Dos editoras y videograbadoras digitales Sony formato 

DVCAM. 

Una computadora multimedia para la sala audiovisual. 

Se adquirió una colección enciclopédica en cinco discos 

compactos la que está siendo consultada por los alum-

nos en la computadora que para el efecto se les propor-

ciona. 

Revistas y otras publicaciones periódicas: 

Cada mes se incrementa el acervo hemerográfico con la 

recepción de veinte publ icaciones mensuales sobre te-

mas de comunicación, política y actualidades. 

Diariamente atendemos la visita de un promedio de 250 

alumnos de licenciatura y posgrado. Durante el año, di-

mos atención a 10,000 personas. 
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Organizamos tres exposiciones de libros de las editoria-
les: GEDISA, COLOFON y TRILLAS. 

alumnos y maestros conformado por 2,467 grupos duran-

te otras tantas horas - clase. 

Hemeroteca, Sala de Prensa y Salas Audiovisuales 

Cuenta la hemeroteca con 509 tomos formados por la en-

cuademación de diversos periódicos diarios y semana-

rios de Monterrey y de la ciudad de México que datan de 

1962 a 1991 y la revista "Eje" de 1964 a 1967. Debo 

señalar que son colecciones incompletas. 

Diar iamente se adquieren los periódicos que se publi-

c a n e n la c i u d a d : "El Nor te " , "ABC" , "D ia r i o de 

Monterrey", "El Porvenir" y "Metro". 

La hemeroteca y sala de prensa han sido utilizadas por 

4,659 alumnos desde diciembre pasado. 

Cada una de las salas audiovisuales están equipadas con: 

escritorio, mesabancos acojinados, proyector de acetatos, 

proyector carrusel para transparencias, videograbadora y 

receptor de televisión. 

Se han utilizado además, para la celebración de reunio-

nes y otros eventos académicos y culturales, como la 

ceremonia de reconocimiento a cinco destacados perio-

distas con la instalación de una placa alusiva, el 29 de 

enero del presente. 

Se facilitaron las salas para 66 sesiones de maestría y 72 

horas - clase utilizadas por el CAADI. 

Además, se facilitaron las salas audiovisuales para la ce-

lebración de 23 exámenes profesionales. 

Departamento de Difusión Cultural 

Cada semana se realiza un taller de lectura de poesía en 

el que participan los integrantes del Taller de Poesía de la 

facul tad, el cual fue fundado y coord inado por el Lic. 

Homero Galarza Elizondo. Se han estudiado los siguien-

tes temas y autores: 

La poesía Mexicana 

Poesía Mexicana Contemporánea 

Xavier de Villaurrutia 

Las dos salas audiovisuales han sido utilizadas durante 

los últimos diez meses, por un número sin precedente de 



Se ha hecho tradición, a partir del 2 de noviembre de cada 

año, llevar a cabo la exposición de "Altar de Muertos" en 

la recepción del edificio administrativo, con la participa-

ción de alumnos de los primeros semestres. 

Premiación del concurso "Segundo Certamen Cultural", en 

el que René Ontiveros del 3er. Semestre obtuvo el 1er. 

Lugar en la modalidad de Oratoria. 

Exposición de carteles del concurso para caracterización 

de la mascota de la facultad, noviembre 25. 

Exposición de periódicos "La Vuelta al Mundo en 30 Dia-

rios" preparada por alumnos de 8o. Semestre de Perio-

d ismo. 

Exposición de la Cultura Egipcia por alumnos de 3o. " E " . 

Rosario Castellanos 

Octavio Paz 

Análisis y Critica del Poema. 

Poesía Hispanoamericana. 

Exposiciones fotográficas: 

"Necrofilia de la sanidad" de Jesús Manuel y Ana Laura 

González, alumnos de 8o. Semestre. 

"Fotografía creativa" por alumnos de 5o. de periodismo. 

"Fotografía periodística" por alumnos de 7o. "A" de perio-

dismo. 

Exposición de alumnos de 6o. "A" de C y DO. 

Exposición de alumnos de 5o. "A" de periodismo. 

Exposición de fotografía por los a lumnos de 5o. "B" de 

C y DO. 

Exposición de Fotografía "La semana ecológica". 

Exposiciones de pintura: 

"Puerta a una dimensión" de Jorge Osvaldo Barrientos, 

alumno del 3er. semestre. 

"Obra gráfica y caricatura" de Jesús Araujo. 

"Babel" de Pablo Candal. 

El Cíneclub presentó las siguientes películas a las que 

asistieron: 

"El Callejón de los Milagros" 

"Cilantro y Perejil" 

"El Bulto" 

"El Octavo Día" 

Trainspotting" 

"Lorca, sangre de un poeta" 

"Brasco" 

18 personas 

24 personas 

16 personas 

21 personas 

26 personas 

28 personas 

18 personas 



"El Salvaje" 20 personas 

"Un policía destemplado" 19 personas 

Ciclo de Cine Mexicano Clásico 22 personas 

"El Prisionero 13" 23 personas 

"El Compadre Mendoza" 22 personas 

"Vámonos con Pancho Villa" 26 personas 

"Orígenes del Cine Mexicano", charla sustentada por 

el Lic. Roberto Escamilla. 

Se inició el ciclo "Las primeras mujeres pecadoras del 

cine mexicano" con la película "Santa". 

Conferencia "Giratoria de Paul Grimault (1988)" 

Se organizó una sesión en homenaje a Jaime Sabines. 

A partir del mes de enero se inició la edición de la "Gace-

ta Cultural Arcadia". 

A partir de febrero se inicia la publicación del Periódico 

Mural en la recepción del edificio administrativo, en el que 

se publican recortes de los artículos de relevancia cultural 

y literaria que aparecen publicados en los diarios de la 

ciudad, mismos que se renuevan semanalmente. 

También en febrero, inicia el Taller de Iniciación en el 

Arte. 

En febrero, se hace la presentación de la nueva revista 

literaria - cultural "Letra" de la que forman parte del consejo 

editorial, los destacados periodistas y escritores, Jorge 

Vi l legas y Carlos Monsiváis , además del Lic. Homero 

Galarza. 

En marzo, se organiza el Concurso de Poesía y Cuen-

to'99. 

En abril, se organizó "La Semana Ecológica" con la parti-

cipación de los biólogos, Glafiro Alanís, Manuel Torres y 

Alejandro Ledesma, quienes ofrecieron conferencias con 

temas diversos sobre ecología. 

En septiembre se organizó la presentación del libro "Las 

Muertas de Juárez" de Víctor Ronquillo 

Centro de Auto Aprendizaje de Idiomas (CAADI) 

El CAADI cuenta con nueve maestros para dar servicio y 

brindar atención diaria a un promedio de 250 alumnos y a 

45 grupos por semana para apoyarlos en sus clases de 

ing lés . Se les fac i l i t a el e q u i p o a u d i o v i s u a l , 

audiograbaciones, v ideograbaciones, discos compactos 

para consulta en las computadoras y los libros especiali-

zados para el autoaprendizaje. 



Por semana hacen uso de: 

254 videograbaciones 

321 Audiograbaciones 

20 discos compactos, y 

694 libros, diccionarios y enciclopedias 

Entre otras, una de nuestras responsabilidades consiste 

en dirigirlos en el adecuado manejo del equipo electróni-

co c o m o son las compu tado ras , t e l ev i so res , 

videograbadoras y grabadoras con que cuenta el Centro, 

así como orientarlos en los procedimientos para el mejor 

aprovechamiento del material bibliográfico. 

Otros servicios: 

Cursos de Inglés por el método tradicional, pero con apo-

yo de las facilidades del CAADI. 

Servicio de copiado. 

Credencialización de los usuarios del Centro. 

Aplicación de los exámenes EXCI. 

Cursos especiales y asesoría para preparación de alum-

nos que presentarán exámenes extraordinarios de inglés. 

Cursos especiales de inglés para niños. 

En coordinación con la Secretaría Académica, Servicios 

Escolares y la academia de Inglés, aplicamos y evalua-

mos los exámenes de nivelación y ubicación para los 

alumnos de nuevo ingreso. 

Coordinación de Servicio Social 

Se realizó el diseño y edición de un folleto informativo 

sobre todo lo relativo al servicio social en la facultad. 

Organización de reuniones informativas cada semestre,con 

los candidatos a la prestación del servicio. 

Registro y control de los estudiantes de la facultad que 

realizan el servicio social en las diversas dependencias 

universitarias y gubernamentales. 

Organizamos para los alumnos que prestan su servicio 

social en la facultad, dos cursos de computación (uno por 

cada semestre) para el manejo de los paquetes Microsoft 

Office 97, Corel Draw y Photoshop a los que asistieron 57 

participantes. 

Bolsa de Trabajo: 

Recibimos solicitudes de 96 empresas e instituciones de 

las m á s i m p o r t a n t e s en la l o c a l i d a d , con las que 

contactamos a los alumnos interesados. 
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Número de alumnos que realizaron el Servicio Social 

durante el período de marzo a septiembre de 1999. cerca 

de 300 alumnos de los cuales 65 lo llevaron a cabo dentro 

de la facultad y el resto en otras dependencias. 

En el período de septiembre 1999 a marzo del 2000 lo 

están efectuando más de 220 alumnos y 50 de ellos hacen 

su servicio social aquí en la facultad. 

Las empresas a las que se le da servicio para la bolsa de 

trabajo y/o prácticas profesionales son 94 aproximadamen-

te de enero a octubre de 1999. 

Los a lumnos a los cuales se les han enviado a los 

diferentes empresas son más de 1,230. 

Los alumnos inscritos en la bolsa de trabajo son 500. 

Departamento de Apoyo Tecnológico y Proyectos Espe-

ciales. 

Programa Jóvenes Emprendedores. 

Programa Foro de Emprendedores Universitarios (FEUNI). 

P r o g r a m a S imu lado r de Ejerc ic io Económico 

Administrativo. 

Global Learning of the Business Enterprise (GLOBE). 

Rea l i zac ión de la c o n f e r e n c i a c o n el t e m a "La 

sicología"organizada por los alumnos de 3 "C". 

P lá t i ca I n fo rma t i va s o b r e el p r o g r a m a de 

Emprendedores,con la participación de 60 alumnos. 

Inicio del Programa "Joven Emprendedor" contando con 

50 alumnos interesados en el Programa. 

Ciclo de conferencias "Proméxico", con el desarrollo de 

los temas: "El sexo t iene un precio" , "Mater ia l iza tus 

sueños"y "Libertad de expresión". 

Evento "Cul tura del Agua" con la par t ic ipación de 30 

a lumnos de la facul tad, dando apoyo a los d iversos 

programas a realizar. 

Viaje a la c iudad de México al evento organizado por 

Televisa "Espacio 99" con la participación de 75 alumnos. 

Programa de Trabajo, en coord inac ión con Segur idad 

Pública teniendo la participación de 80 alumnos. 

Conferencia de la Lic. Liliana Flores Benavides. 

Se llevó a cabo una conferencia a cargo de la Lic. Lupita 

Meza, rep resen tan te de la Procuradur ía Federa l del 

Consumidor, con la asistencia de 70 estudiantes. 

Ciclo de Conferencias "Relaciones Públicas", "Periodismo" 

y "Publicidad", organizada por los alumnos de 4 "C". 

Plática sobre ediciones básicas de la Biblioteca "Alfredo 

Gracia Vicente". 

Ciclo de Conferencias "Publicidad Hoy", contando con la 

participación de 70 alumnos. 



En este año se han atendido en general, por diferentes 

m o t i v o s , a m á s de 4 ,000 p e r s o n a s que nos han 

manifestado diversas inquietudes, ideas y proyectos para 

actividades variadas. 

con el apoyo del Gobierno del Estado y de la Universidad 

Autónoma de Nuevo León, con la part icipación de 150 

estudiantes. 

Posada 1998 300 estudiantes 

Bailes de fin de cursos 1998 y 99 1,000 estudiantes 

Día del amor y de la Amistad 400 estudiantes 

Bienvenidas de primer ingreso 98 y 99 350 estudiantes 

Bailes de bienvenida 1998 y 99 1,000 estudiantes 

Participación en 18 eventos académicos 

(conferencias, exposiciones, etc.) 

1998 y 1999 

Festival de la Canción 1999 

Señorita Comunicación 1999 

Mr. Comunicación 1998 

Participación en la loco-olimpiada 1999 600 estudiantes 

Noche Mexicana 1999 700 estudiantes 

2,700 estudiantes 

300 estudiantes 

300 estudiantes 

300 estudiantes 

Organización del viaje al "Festival Internacional Cervantino" 

realizado por alumnos de la facultad, al que asistieron 250 

estudiantes. 

Ciclo de conferencias "Medios Unidos" organizada por los 

alumnos de 1 "B" contando con 100 alumnos asistentes. 

Evento organizado por el grupo "Génesis", desarrollando 

la ponencia "Los Valores de Hoy", teniendo una audiencia 

de 60 alumnos. 

Apoyo en la organización de los cursos de inducción. 

Organización de las conferencias del grupo 4 "D" y 4 "C" 

sobre el tema "Introducción a las Acentuaciones". 

Apoyo a la organización de la Noche Mexicana. 

Apoyo a la organización de la visita del Presidente Dr. 

Ernesto Zedillo a la UANL. 

Colaboración en la organización del certamen "Señorita 

Comunicación 99". 

Se han rec ib i do durante este año 14 p royec tos 

estudiantiles, los cuales se han apoyado y realizado su 

mayoría (75%). 

Producción de los programas de radio "Students Time" en 

la estación Stereo 7. 

Edición de la revista estudiantil "Joven Actual". 

Abanderamiento del grupo "Jóvenes Unidos", quienes se 

organizaron como promotores para la prevención del delito 
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Departamento de Prensa 
Departamento de Publicidad 

Diariamente se hace la síntesis de las noticias más 

relevantes aparecidas en los diarios locales. 

Departamento de Relaciones Públicas 

Elaboración de carteles y publicación de los cumpleaños 

de todo el personal de la facultad. Durante los meses de 

enero a agosto del presente año, se entregaron 126 

cartas de felicitación. 

Llevamos a cabo el programa "Encuentros de información 

profesional", con asistencia a 15 escuelas preparatorias, 

entre las que mencionamos: No. 1 , 7 , 1 3 , 1 5 , 9 , 1 5 Florida, 

22, Pablo Uvas, 8, y 23. 

Par t i c ipamos en "Expo Uni" con un módulo, en la 

explanada de ciudad universitaria y otro en el campus 

Mederos. 

Atendimos la visita de un grupo de preparatoria de Ciudad 

Juárez, Chihuahua. Y dos preparatorias locales. 

El departamento inició sus funciones formales el pasado 

mes de febrero de 1998. 

Las funciones principales del Departamento de Publicidad 

son: asesoría, apoyo y servicio en el diseño gráfico a 

través de computadora, para los alumnos, maestros, y los 

diferentes departamentos de la facultad. 

Cuenta para la realización de sus funciones con el siguiente 

equipo: 

Cuatro computadoras Pentium con dos Gb. de capacidad 

en el disco duro, 16 Mb. En memoria RAM. una de ellas 

equipada con multimedia. 

Un escáner Hewlett Packard modelo ScanJet 6100 

Una impresora de tinta en color Hewlett Packard modelo 

DeskJet 890C. 

Ofrecimos asesoría y apoyo en diseño e impresión de 

trabajos a los alumnos del evento: "Cómo ser Publicista y 

no morir en el intento", que se llevó a cabo el 22 y 23 de 

mayo de 1998. 



Se ha brindado apoyo a los estudiantes que realizan la 

revista "Joven Actual", en digitalización de imágenes, así 

como a los que realizan el programa "Conductor Designa-

do" y a los alumnos de 7o. "A" y "B" de Publicidad que se 

encuentran realizando el anuario. 

Entre los departamentos que se han atendido se encuen-

tran Proyectos Especiales, Relaciones Públicas, CAADI, 

a quienes se les han proporcionado servicios de crea-

ción y elaboración de invitaciones, trípticos, carteles, di-

plomas, así como la digitalización de imágenes e impre-

s iones. 

Servic ios: 

Asesoría y diseño gráfico 1,003 

Impresiones en color 777 

Impresiones de texto blanco y negro 2,093 

Digitalizaciones de fotografías 56 

Departamento de Fotografía Publicitaria 

Se realizó la cobertura fotográfica de todos los eventos 

que se desarrollaron durante el año, en la facultad. 

Apoyamos a todos los departamentos, así como a los 

alumnos en el diseño de diversas publicaciones y revistas. 

Apoyo para la realización del evento del XX Aniversario 

de la Facultad con la creación del póster y diferentes 

originales para el evento y la cobertura fotográfica. 

Se cubr ió con reg is t ro fo tog rá f i co la posada de los 

maestros. 

Se realizó la toma de 180 fotografías, en apoyo de los 

o r g a n i z a d o r e s : S o c i e d a d de A l u m n o s y g rupo 

" U n i v e r s u s " , p a r a la s e l e c c i ó n de las a l u m n a s que 

participaron en el Certamen "Sríta. Comunicación 1998" y 

la realización delpóster para la publicidad. 

Se tomaron los retratos oficiales para las treinta participan-

tes del evento "Señorita Universidad 1999". 

Diseño e impres ión de let reros in fo rmat ivos para el 

laborator io de fotograf ía, en los cuales se espec i f ica 

elnúmero de laboratorio, además las tablas de información 

de revelado para facilitar a los alumnos el proceso. 

Diseño y pre-prensa del folleto de bienvenida del semestre 

febrero - agosto 99. 
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Nos hicimos cargo del diseño, formatación, fotografía y 

elaboración de originales para imprenta, de los informes 

de la directora, en 1998 y el presente, 1999. 

Apoyo al programa de radio "Rolando de Noche" con la 

impresión de diplomas de reconocimiento. 

Se cub r ió con reg is t ro fo tográ f ico el even to de 

reconocimiento a periodistas. 

Sesión fotográfica en el casting de "Mr. Comunicación". 

Apoyo a la revista "Letra" en fotografía digital e impresión 

de originales. 

Diseño gráfico, apoyo y asesoría para los alumnos que 

organizaron las conferencias "Medios Unidos". 

Adquisiciones durante el presente año: 

Una estación de trabajo marca Nec de alta capacidad. 

Una computadora Compaq. 

Una impresora Hewlet Packard 1120 en color, para papel 

doble ancho. 

Una tableta gráfica 6x9. 

Un CD-RW HP para puerto USB modelo 8200 

Instalación de un ciclorama para el estudio fotográfico. 

Servicios: 

Asesoría a los alumnos sobre el uso del laboratorio. 

Asesoría, fotografía y diseño de portada y formatación de 

la revista "Joven Actual". 

Se facilitó el uso del laboratorio 71 veces. 

Se hizo uso del escáner 19 veces. 

Se solicitaron 56 impresiones. 

14 maestros utilizaron el estudio 

Imprenta 

Se operaron 79 órdenes de trabajo para un total de 93,003 

impresiones diversas. 

Para la papelería interna de la facultad, se operaron 43 

órdenes para un total de 36,500 impresiones. 

Se realizó la impresión o reimpresión de libros, agendas, 

libros de actas, etc. en un total de 2,148 ejemplares. 

Asimismo, se realizó la impresión de las revistas: "Letra", 

"Arcadia" y "Microwave" por un total de 6,378 ejemplares. 

Se encuadernaron o engargolaron 409 ejemplares diver-

sos, incluyendo periódicos y revistas para uso de la bi-

blioteca y la sala de prensa. 
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Departamento de Informàtica y Servicios de 

Computación 
Se prestaron los siguientes servicios de uso de laboratorio 

e impresión: 

Se lleva a cabo un programa de mantenimiento preventivo 

bimestral a todo el equipo de cómputo de la facultad, 

proporcionado por el Centro de Diseño y Mantenimiento 

de Instrumentos (CEDIMI) de la Facultad de Ingeniería 

Mecánica y Eléctrica (FIME), según convenio que tenemos 

celebrado con esa institución. 

Se brinda apoyo y asesoría para el mantenimiento correc-

tivo, así como para la compra de accesorios, repuestos, 

programas y equipo de cómputo, a todos los departa-

mentos de la facultad. 

Adquis ic iones: 

Se insta laron tres aparatos de cl ima en las salas de 

cómputo. 

Tres computadoras genéricas de alta capacidad. 

Una Impresora láser HP modelo 1100. 

Una grabadora de discos, HP CD Writer modelo 7200 E. 

Veinte unidades mouse y tapetes para reposición. 

Se adquirió el software para diseño gráfico Corel Clip Art 

1,000.000 imágenes contenido en 14 discos compactos. 

Maestros: 410, 414 horas, 4,712 impresiones láser y 75 

en color sin cargo. 

Alumnos: 12,807 

Horas 17,984 

Impresiones láser 35,647 

Impresiones a color 319 
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